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CURTAS
PREJUÍZO

Informação publicada pelo Jornal do Sudoeste
em nossa edição de sábado (26), dando conta da
difícil situação financeira do Hospital Gedor Silveira
que convive com prejuízo mensal na ordem de R$
300 mil, o que poderá dentro de trinta dias provocar
o fechamento das portas daquela instituição, mostra
a realidade vivida ao longo de muitos anos,
conforme demonstrado por diretorias anteriores. O
valor pago pelo SUS pela diária de pacientes é
irrisória, não cobre sequer despesas com
alimentação. E a quase totalidade de pacientes é
atendida via SUS.

DEFASADOS
Acordo firmado em Ação Civil Pública, que

tramita na Justiça Federal, previa uma colaboração
financeira entre Município, Estado e Governo
Federal com objetivo de corrigir o valor das diárias
hospitalares, de modo garantir o atendimento a
pacientes, mas com equilíbrio financeiro do Hospital
Gedor Silveira. No entanto, de acordo com o
presidente do Conselho Diretor, e Curador,
Fernando Alvarenga, aquela instituição continua
recebendo diárias com valores defasados.

CRÔNICOS
Algumas considerações precisam ser feitas

quanto ao possível fechamento do Hospital Gedor
Silveira, conforme anunciou Fernando Alvarenga.
Se fechar, não mais será reaberto, pois órgãos
governamentais não têm mínimo interesse em
manter hospitais psiquiátricos. Somente quem tem
familiar, amigo, ou pessoas próximas, na condição
de paciente psiquiátrico crônico, pode avaliar de
cátedra esta questão.

INSATISFEITAS
Tem “dado pano para mangas” a mudança da

USF do Parque Belvedere para a USF no bairro
João XXIII. Pessoas que se utilizam do postinho no
bairro ficaram insatisfeitas, o que foi manifestado
em redes sociais. Reclamam sobre a distância,
demanda do bairro, falta de transporte, e que teria
ficado “fora de mão”. Uma internauta apontou que
o Belvedere é bairro “sem mercado, padaria, e pra
piorar, sem USF”. O prefeito Marcelo Morais
argumentou se tratar de mudança temporária.

“PELO CONTRÁRIO”
“Não tem nada disso de tirar Unidade do

Belvedere, muito pelo contrário. Conseguimos
credenciar mais uma unidade para a região, e
enquanto estamos procurando uma casa pra alugar,
para não perder a unidade de saúde, vamos colocar
mais uma de forma provisória no João XXIII que
consegue atender as duas regiões”, respondeu o
prefeito. Sobre reclamações sobre lixo no bairro,
ele aconselhou que a própria comunidade precisa
cobrar da população (moradores) porque vamos e
limpamos, dois dias após, está uma sujeira geral”.

FIO SOLTO
Está em vigor lei que orienta empresas quanto à

distribuição adequada de fios nos postes. A lei
determina obrigatoriedade de concessionária ou
permissionárias de serviços públicos, empresas
privadas e prestadoras de serviço de cabeamento
que utilizam fiação aérea, a realizar o alinhamento
e retirada dos fios excedentes. Quem descumprir
a determinação poderá ser punida conforme prevê
a lei, no município de Ipatinga.

OBRIGAR
Após pressão de parlamentares oposicionistas,

o presidente da CPMI dos Atos Golpistas, deputado
Arthur Oliveira Maia, anunciou que cobrará
novamente do ministro da Justiça, Flávio Dino, o
envio das imagens registradas na sede da pasta
na data da invasão ao Planalto, ao Congresso e ao
Supremo Tribunal Federal. Se Dino voltar a negar
o acesso ao material, a CPMI acionará o STF para
obrigar o ministro a enviar o conteúdo.

MEMÓRIA PARAISENSE
Há 98 anos, ou seja, dia 2 de agosto de 1925,

foi lançada em São Sebastião do Paraíso o jornal
“Folha do Sul”, sob direção e redação de João Leite
Junior. “Façamos a revolução antes que o povo a
faça”. Em sua edição n.º 85 matéria contestava a
postura de lideranças políticas sobre o livre direito
ao voto e conclamava: “Pela liberdade de voto”. Já
na edição 126, publicada em 9 de agosto de 1928,
o jornal comentava sobre seu terceiro ano de
existência. (Com informação extraída do livro
Efemérides Paraisenses)
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AMIZADE É
Estar presente na distância
Em qualquer fase, instância
Um sentimento profundo,

Lembrado em todo mundo!

Participação na hora certa
Bom conselho como alerta
Divertir, brincar, se alegrar
Ombro amigo para apoiar!

Nunca fazendo a exigência
Para manter sua existência.
A natureza: solidariedade

E por objetivo a felicidade!

Feliz por praticar o servir
Para bem estar contribuir
A proteção de Deus sentir
E com o bem, fazer sorrir!

- 30.07.2023-
Dia Mundial da Amizade

María Amélia Leal
Escrivã aposentada, professora, advogada

• Dos Leitores •

Aproveitar cada experiên-
cia da vida é essencial para o
nosso crescimento e felicida-
de. Cada momento, seja posi-
tivo ou desafiador, oferece
oportunidades de aprendizado
e desenvolvimento pessoal.

Ao abraçar essas experi-
ências, ampliamos nossa pers-
pectiva, amadurecemos e des-
cobrimos nossa resiliência. A
vida é uma jornada única e

Experiências
valiosa, e é ao vivê-la inten-
samente que encontramos sig-
nificado e realização.

Portanto, abrace cada
oportunidade, aprenda com
cada situação e permita-se
crescer em direção ao seu
melhor eu. Afinal, é nas ex-
periências que a vida se torna
verdadeiramente memorável
e enriquecedora.

(LUCAS BORGES)

Para amealhar recursos
financeiros que será compe-
lido a abandonar precipita-
damente, o homem muitas
vezes adquire deploráveis
enfermidades, que lhe cor-
roem os centros de força,
trazendo a morte indesejá-
vel.

Comprando sensações
efêmeras para o corpo de
carne, comumente recebe
perigosos males que o
acompanham até os últimos
dias do veículo em que se
movimenta na Terra.

Encolerizando-se por in-
significantes lições do cami-
nho, envenena órgãos vitais,
criando fatais desequilíbrios
à vida física.

Recheando o estômago,
em certas ocasiões, estabe-
lece a viciação de aparelhos
importantes da instrumenta-
lização fisiológica, renunci-
ando à perfeição do vaso
carnal pelo simples prazer
da gula.

Por que temer os percal-
ços da senda clara do amor

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
MELHOR SOFRER NO BEM

e da sabedoria, se o trilho
escuro do ódio e da ignorân-
cia permanece repleto de
forças vingadoras e pertur-
bantes?

Como recear o cansaço
e o esgotamento, as compli-
cações e incompreensões,
os conflitos e os desgostos
decorrentes da abençoada
luta pela suprema vitória do
bem, se o combate pelo tri-
unfo provisório do mal con-
duz os batalhadores a tribu-
tos aflitivos de sofrimento?

Gastemos nossas melho-
res possibilidades a serviço
do Cristo, empenhando-lhe
nossas vidas.

A arma criminosa que se
quebra e a medida repug-
nante consumada provocam
sempre maldição e sombra,
mas para o servo dilacera-
do no dever e para a lâmpa-
da que se apaga no serviço
iluminativo reserva-se des-
tino diferente.

(Do livro Pão Nosso

pelo Espírito Emmanuel

Psicografia Chico Xavier)

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Assembleia Geral Ordinária

O senhor Paulo Henrique de Souza, brasileiro, filho de Nilton
Marcos de Souza e Maria Ângela de Souza, casado, empresário,
portador da Carteira da Identidade RG sob o nº  M-5.653.509
SSP/MG e do CPF/MF sob o nº 774.494.876-91, residente e
domiciliado na cidade e comarca de São Sebastião do Paraíso
– MG, CEP: 37.950-000, à Rua Pimenta de Pádua, nº 1769,
apartamento 09, Centro, e-mail: phmega@yahoo.com.br, (35)
99988-7559, convoca os membros interessados na prestação
de contas do Condomínio Galeria Central, para se reunirem
em “Assembléia Geral Ordinária” que será realizada à Praça
Comendador João Alves, n.º 208 – CENTRO, CEP: 37.950-
000, no dia 08 de agosto de 2023, as 14:00 (quatorze horas),
afim de deliberar sobre o seguinte:
Prestação de contas do Condomínio Galeria Central referente
ano 2022.

São Sebastião do Paraíso - MG, 31 de julho de 2022.

PAULO HENRIQUE DE SOUZA

AVISO DE LICITAÇÃO
A Câmara Municipal de Monte Santo de Minas-MG vem através do Presidente
do Legislativo Municipal, Comissão Permanente de Licitações, tornar público
a REALIZAÇÃO do seguinte procedimento licitatório: PRC 033/2023 –
Pregão Presencial, nº 002/2023, objeto Implantação de Registro de preços
para possível aquisição de Gêneros Alimentícios, limpeza,
panificação, agua e gás para manutenção das atividades da Câmara
Municipal de Monte Santo de Minas, visando aquisições futuras,
conforme especificações constantes do Termo de Referência – Anexo
I, pelo período de doze meses. Data 16/08/2023 - 09h00min. O Edital
está à disposição dos interessados na sede da Câmara Municipal de Monte
Santo de Minas/MG, pelo telefone (35) 3591-4055, ou pelo site
www.montesatodeminas.mg.leg.br. Monte Santo de Minas/MG, 01 de agosto
de 2023; Paulo de Castro, Presidente do Legislativo Municipal.

Porque melhor é que padeças fazendo bem
(se a vontade de Deus assim o quer) do que

fazendo mal. Pedro (I Pedro, 3:17)

OPINIÃO

O CRIME SEM PEIAS
MANOEL HYGINO

Quem vê televisão diariamente, sobretudo durante as
tardes, não mais se espanta ou se surpreende com o
teor das notícias e das reportagens veiculadas. Trata-se
de uma fonte inesgotável de crimes de toda a natureza,
nas remotas localidades do interior ou nas mais ricas e
prósperas cidades brasileiras, mesmo nas capitais.

A despeito dos esclarecimentos oficiais sobre provi-
dências tomadas para conter o descalabro que se disse-
minou por todos os recantos, a situação é mais do que
assustadora, porque se tornou um vendaval de crimes
que não amaina. Autoridades, como de dever, esclare-
cem sobre medidas determinadas para conter o mal, sem
produzir resultados positivos. 

PUBLICIDADE
Os crimes cortam a vida de crianças e idosos, de mu-

lheres e homens, de pretos e brancos, de pessoas que
vieram para as cidades maiores em busca de melhores
condições de vida, mas não conseguem. 

Há os criminosos que se utilizam dos meios mais avan-
çados de comunicação, mas também instrumentos mo-
dernos para eliminar a vida alheia, de avançar sobre os
bens de pacatos integrantes da sociedade.  Não se pode
ignorar o sequestro de pessoas, o furto e o roubo em
todos os locais em que vive um homem de bem procu-
rando suster-se à família. Todos estão ameaçados,  em
qualquer lugar e hora.

PUBLICIDADE
A vida está por um fio. 
Os jornais não dispõem mais de espaços para rece-

ber o fortíssimo noticiário das violências praticadas in-
cessantemente. As páginas dos jornais são insuficientes
para abrigar o sem número de ilegalidades e atrocida-
des cometidas, sendo impotentes ou insuficientes as
ações de segurança adotadas. 

O cidadão brasileiro, o comércio legal, os pequenos
e grandes, contribuintes ou não, estão esmagados pe-
las forças do mal, pelas organizações criminosas ou pe-
los assassinos solitários, sem falar nos débeis mentais
inseridos na população.

Até quando?
Não há quem possa responder à pergunta. Na reali-

dade, os bandidos continuam soltos, crescendo em nú-
mero, formando-se novas quadrilhas integradas por no-
vas gerações de brasileiros que deveriam e poderiam
trabalhar e produzir. Não é o que acontece infelizmente.
Até quando e como conseguiremos viver assim? Uma
dolorosa indagação de uma sofrida população.

O direito constitucional de ir e vir não mais existe en-
tre nós. A bandidagem, em todas as suas modalidades e
níveis, toma conta da situação, disseminando o medo e
a morte.

(Fonte: Hoje em Dia 29/07/2023).
Manoel Hygino O autor é membro da Academia
Mineira de Letras e escreve para o Hoje em Dia

O NASCER DO
dia é lindo III

De novo? Sim e sempre.
Como não renovar e não
apreciar a cada dia que nas-
ce. Olhe ao seu redor, de
onde estiver; se ainda é
cedinho, lá pelas tantas ho-
ras da madrugada, veja as
estrelas, ainda brilhando;
olhe para o horizonte que
loucamente deseja  alvore-
cer; veja a ‘Serra de Ibitu-
runa’ entre Bom Jesus da
Penha e Nova Resende
ocupando seu espaço em
formato sinuoso, à mostra
sua beleza, bem perto dos
nossos olhos, parecendo dis-
tante, mas, despertando aos
apreciadores atentos, so-
nhos de um novo dia.

É. Nem todo mundo vê
e se vê, não dá a importân-
cia que a “Serra” se nos
apresenta, está lá sempre
disposta querendo ser apre-
ciada. Um novo dia vai rai-
ar, um novo dia, uma nova
oportunidade.

Uma palavra para cada
dia, é o tempo da felicidade.
Cada dia é um milagre de
graça, uma taça de prazer
que deve ser bebida até o
fim, sem deixar para ama-
nhã. Amanhã é outro dia.

Hoje 31 de Julho, dia dos
meus oitenta anos, reflito

com o indiano Dada Lekhraj,
fundador da Universidade
Espiritual Mundial Brahma
Kumaris, numa mensagem
deste dia 31, com um pre-
sente para a alma: “É urgen-
te espalhar paz nos dias de
hoje; para acalmar a dor dos
que sofrem, aquietar suas
mentes e curar seus cora-
ções. Procuro um espaço
tranquilo e me sinto em si-
lêncio. Respiro suave, lenta
e profundamente; acalmo
meus sentidos. A alma en-
tra em seu estado de paz.
Minhas vibrações se espa-
lham por toda parte”.

É preciso acreditar num
novo dia pregou o composi-
tor e cantor Renato Russo.
O dia de ontem terminou na
noite passada, e hoje é um
dia novo e ainda é 31 de ju-
lho, para mim desde 1943.
O nosso ‘tesouro’ está sem-
pre escondido, mas, onde ele
estiver, estará nosso ‘cora-
ção’! (Padre Luís Henrique
Eloy e Silva -Paróquia São
Bento – Belo Horizonte).

FERNANDO DE
MIRANDA JORGE

ACADÊMICO
CORRESPONDENTE DA APC

JACUÍ/MG – E-MAIL:
fmjor31@gmail.com
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Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital Resumido.
Processo de Licitação, Modalidade Pregão Eletrônico nº 41/2023, Processo
nº 299/2023. Tipo Menor preço por item. Objeto: Contratação de empresa
objetivando o fornecimento de caixas térmicas, caixas de isopor e termôme-
tro, destinados a atender à Secretaria Municipal de Saúde, com entrega total e
imediata, exclusiva para ME, EPP ou MEI, de acordo com as necessidades da
Administração. A abertura será dia 21 de Agosto, às 13 horas. O edital comple-
to e as demais informações relativas a presente licitação encontram-se à
disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Ge-
rência de Compras e Licitações, localizada na Av. dos Imigrantes, nº 100, piso
superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (35) 3539-7015, diariamente,
das 9h às 16h30, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebas-
tião do Paraíso – MG, 31 de Julho de 2023. Fernanda Cristina Pereira–
Pregoeira.

Por Ralph Diniz

Na madrugada de terça-
feira, 1º de agosto, um incên-
dio assolou uma residência na
rua Sargento Lima, no bairro
São Judas Tadeu, em São Se-
bastião do Paraíso. O inci-
dente, que teve início por vol-
ta das 1h50, foi causado por
um curto-circuito na parte
elétrica da casa. Ninguém se
feriu.

O 2º Pelotão do Corpo de
Bombeiros de Paraíso foi aci-
onado logo que o fogo teve
início na casa dos fundos exis-
tente no terreno. Na chegada
da guarnição, os moradores já
se encontravam fora da resi-
dência, empreendendo esfor-
ços para conter as chamas
com o auxílio de uma manguei-
ra de jardim.

O quarto de solteiro da

casa foi o principal afetado
pelo incêndio, com as chamas
consumindo completamente
todos os bens nele contidos,
como móveis e roupas.

O combate inicial do fogo
foi realizado através da jane-
la do cômodo, devido à alta

Casa é parcialmente destruída
por incêndio no São Judas

Curto-circuito elétrico provocou as chamas, mas todos os ocupantes escaparam ilesos

Parte do telhado da casa também foi destruído pelo calor das chamas
Incêndio teve início no quarto de solteiro da casa.
Mobília e roupas foram consumidas pelas chamas

concentração de fumaça que
se acumulava e dificultava o
trabalho dos bombeiros.
“Apesar das dificuldades,
conseguimos controlar o fogo
a tempo de evitar que ele se
alastrasse para os outros cô-
modos e para a casa da fren-

te”, relata o sargento Giovani
Duarte, responsável pelo de-
partamento de Comunicação
Social do Corpo de Bombei-
ros.

Os danos causados pelo
fogo foram totais no quarto
afetado. Além disso, parte

do telhado da residência e
um televisor que estava em
outro cômodo também fo-
ram destruídos pelas cha-
mas.

Felizmente, não houve fe-
ridos. No momento do incên-
dio, três moradores se encon-

travam na casa de fundos e
outras quatro pessoas, todos
da mesma família, estavam no
imóvel da frente. Segundo
Duarte, a rápida reação dos
moradores e a pronta respos-
ta dos bombeiros impediram
uma tragédia maior.

FOTOS: Reprodução

Por Ralph Diniz

Duas pessoas ficaram fe-
ridas em um acidente envol-
vendo um carro e um cami-
nhão na rodovia MCG-491,
em São Sebastião do Paraíso,
na manhã de segunda-feira, 31
de julho. Segundo uma das ví-
timas, o motorista do veículo
de transporte fugiu do local
sem prestar socorro. Ele ain-
da não foi identificado.

Por volta das 6h20, o con-
dutor VW Gol, de 64 anos, se-
guia sentido Itamogi a Paraí-
so acompanhado da segunda
vítima, um homem de 31 anos,
que ocupava o banco de pas-
sageiros. Quando estavam na
altura do KM 15 da rodovia, o

Dois ficam feridos em acidente
na rodovia MCG-491

Segundo uma das vítimas, o condutor do caminhão
que teria causado a colisão fugiu sem prestar socorro

veículo foi atingido por um
caminhão que teria feito uma
manobra irregular. Apesar da
colisão, o motorista seguiu vi-
agem.

Com o impacto, veículo saiu
da pista e os ocupantes fica-
ram feridos. O condutor teve
escoriações nos joelhos, mãos
e quadril, além de uma contu-
são na boca. Já o passageiro
apresentava escoriações na
face. Um motorista que pas-
sava pelo local acionou o 2º
Pelotão de Corpo de Bombei-
ros de Paraíso, que chegou ao
local cerca de dez minutos de-
pois do chamado pelo telefone
193. Além disso, uma ambu-
lância do Samu também de
deslocou para o trecho.

O motorista do VW Gol,
que mora em Monte Santo, foi
imobilizado e conduzido pelos
bombeiros ao setor de Urgên-
cia e Emergência da Santa
Casa de São Sebastião do
Paraíso, enquanto o acompa-
nhante, que reside em Itamogi,
foi levado pelos socorristas do
Samu para a Unidade de
Pronto Atendimento (UPA).
Ambos foram atendidos por
médicos plantonistas e pas-
sam bem.

A Guarda Civil Municipal
e a Polícia Militar ficaram
responsáveis pelo controle do
trânsito no trecho do aciden-
te. As autoridades buscam
saber quem é o condutor do
caminhão que teria atingido o

veículo das vítimas e a razão
pela qual ele fugiu sem pres-
tar socorro.

De acordo com o Código
de Trânsito Brasileiro (CTB),
em seu artigo 304, é crime
deixar de prestar ou providen-
ciar socorro às vítimas de um
acidente automobilístico, ain-
da que o acidente tenha sido
causado pela própria vítima.
Entre as penas estão a deten-
ção, de seis meses a um ano,
ou multa, se o fato não consti-
tuir elemento de crime mais
grave.

Além disso, a omissão de
socorro pode acarretar pena-
lidades civis e administrativas,
como a suspensão do direito
de dirigir.

Por Ralph Diniz

Uma moradora do bairro
Jardim Itamarati, em São Se-
bastião do Paraíso, passou por
um grande susto no final de
semana. Ao acordar na ma-
nhã de sábado, ela percebeu
que o portão de sua residên-
cia havia sido alvejado por três
tiros. Os disparos ainda atin-
giram o veículo da vítima.

Segundo informações ob-
tidas pela reportagem, a mu-
lher, de 26 anos, chegou em
casa por volta das 22h45 na
sexta-feira, 28, estacionou o
veículo Fox na garagem e foi
dormir. Na manhã seguinte, ao
se preparar para sair, perce-
beu que havia três perfurações
no portão da residência. Em
seguida, ela notou que a tra-

Portão de casa no Itamarati é alvejado
por disparos de arma de fogo

Mulher encontrou três perfurações de tiros no portão e no
seu veículo na manhã de sábado. Autor não foi identificado

seira do carro também apre-
sentava três perfurações, sen-
do uma na tampa do porta-
malas e duas no para-cho-
ques.

Preocupada, ela abriu o
porta-malas e encontrou um

projétil; depois, localizou mais
dois iguais no piso da gara-
gem. Já fora do imóvel, na
calçada, a mulher achou um
cartucho deflagrado. Apesar
de estar na casa, ela declarou
não ter ouvido os estampidos

dos tiros, provavelmente dis-
parados naquela madrugada.

Diante dos fatos, a vítima
acionou o 43º Batalhão de
Polícia Militar, que registrou o
fato. Um perito técnico da 2ª
Delegacia Regional de Polícia
Civil também esteve no ende-
reço e, após realizar seu tra-
balho, recolheu os projéteis e
o cartucho deflagrado. O pro-
fissional afirmou que os tiros
partiram de uma arma calibre
765.

A Polícia Civil investiga o
caso. Até o fechamento des-
ta reportagem, nenhum sus-
peito havia sido identificado ou
preso. Segundo informações,
não existem circuitos de
monitoramento por câmeras
instalados no local e imedia-
ções.

FOTOS: Reprodução
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SUPERLOTAÇÃO DA
PENITENCIÁRIA É EXPOSTA

Dez detentos da Penitenciária Ariosvaldo Campos Pires
mortos. Nove deles atrás das grades da unidade. Sete por
supostos enforcamentos com cordas artesanais tipo
“teresa” em celas lotadas, com cerca de 30 pessoas. Pelo
menos um desses foi assassinado por colegas de cárcere,
que forjaram seu autoextermínio, segundo investigação da
Polícia Civil. Outros casos seguem em apuração e podem
revelar outros “suicidados”. Esse é o alarmante saldo de
2023 do equipamento prisional situado no Bairro Linhares,
Zona Leste de Juiz de Fora. Destinado aos condenados, o
local passou a ser também porta de entrada do sistema há
mais de dois anos. (Tribuna de Minas – Juiz de Fora)

https://tribunademinas.com.br/noticias/cidade/30-
07-2023/dez-mortes-e-greve-de- fome-expoem-
superlotacao-na-ariosvaldo.html

CONFIRMADA INFECÇÃO DE CARRAPATOS
A Prefeitura de Uberaba confirmou a presença de

carrapatos infectados com a bactéria da família Rickettsia,
causadora da febre maculosa, na cidade. No entanto, o
Executivo alega que os animais em que os carrapatos foram
encontrados não estavam infectados. O teste se refere às
capivaras encontradas atropeladas na Univerdecidade, em
22 de junho deste ano. À época, material das três capivaras
foram colhidos e enviados à Fundação Ezequiel Dias
(Funed) em Belo Horizonte, onde o diagnóstico para febre
maculosa nos animais foi negativo. (Jornal da Manhã –
Uberaba)

https://www.jmonline.com.br/cidade/prefeitura-
confirma-carrapatos-infectados-com-bacteria-da-
febre-maculosa-em-uberaba-1.297916

PREFEITURA DE ARAXÁ REALIZA
MELHORIAS

A Prefeitura de Araxá está executando melhorias em
um trecho da avenida Prefeito Aracely de Paula, na região
do bairro João Ribeiro. O local está recebendo
recapeamento na via com base asfáltica de 4 centímetros
de espessura, melhorias do sistema de drenagem pluvial
profunda e superficial, além da sinalização horizontal e
vertical. O secretário municipal de Obras Públicas e
Mobilidade Urbana, Ângelo França, afirma que esta
intervenção vai aumentar a vida útil daquele trecho da
avenida que é muito movimentada. (Correio de Araxá –
Araxá)

https: / /www.correiodearaxa.com.br/not icia/
categoria/2/cidade/link/8243/prefeitura-de-araxa-
realiza-melhorias-em-trecho-de-grande-fluxo-da-
avenida-aracely-de-paula)

SAÚDE PROMOVE TESTAGEM DE HEPATITES
Como parte das ações do julho Amarelo, o Serviço de

Atenção Especializada (SAE) realizou na manhã da última
sexta-feira, 28, Dia Mundial de Conscientização e Combate
às Hepatites Virais, uma ação de testagem de hepatites
virais em Caratinga. A equipe do Serviço de Atendimento
Especializado (SAE) esteve na Praça Marta Carli, no Bairro
Santa Cruz, das 8 às 14 horas. Para se testar o paciente
precisava apresentar documento de identidade com foto e
cartão do SUS. Menores de idade deviam estar
acompanhados pelos pais ou responsáveis. O “Julho
Amarelo” é uma campanha dedicada ao combate às
hepatites virais. (Jornal Diário de Caratinga –
Caratinga)

https://diariodecaratinga.com.br/saude-promove-
testagem-de-hepatites-virais-no-santa-cruz/)

TG COMBATE À FOME EM LAFAIETE
Durante um mês inteiro, do dia 28 de junho ao dia 28 de

julho de 2023, o Tiro de Guerra 04-032 de Conselheiro
Lafaiete, uniu forças com a comunidade local e diversos
parceiros para realizar uma nobre Campanha de combate
à fome. O objetivo principal da iniciativa foi arrecadar
alimentos para ajudar pessoas em situação de
vulnerabilidade social no município. Os atiradores
mobilizaram a população e fizeram parcerias com
supermercados amigos do TG e outras instituições para
coletar as doações. O empenho e o envolvimento da
comunidade foram fundamentais para o sucesso da
campanha, que conseguiu arrecadar uma impressionante
quantidade de alimentos, totalizando mais de 15 toneladas,
ou 15.367 Kg. (Correio Online – Conselheiro Lafaiete)

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/
31232-solidariedade-em-acao-tiro-de-guerra-04032-
lidera-campanha-de-combate-a-fome-em-lafaiete)

UNIDADES DE SAÚDE VÃO GERAR ENERGIA
Após concluídas em maio obras de 23 Usinas

Fotovolaticas já em funcionamento pela Secretaria de
Educação do município, a Prefeitura inicia uma nova fase
do projeto, já em andamento, nas Unidades Básicas de
Saúde, com a instalação de Usinas Fotovoltaicas. Segundo
o  Prefeito Vérdi Melo, além das 23 em funcionamento,
mais 20 Usinas fotovoltaicas serão instaladas ao longo dos
próximos meses, o que possibilitará a compensação de toda
a energia consumida dos prédios da Prefeitura de Varginha
através da irradiação do sol, fonte de geração de energia
segura, renovável e redução dos gases do efeito estufa.
(O Debate – Varginha)

https://www.odebatenoticias.com.br/post/prefeitura-
de-varginha-ins tala-energia- fotovol taica-nas-
unidades-b%C3%A1sicas-de-sa%C3%BAde

Por Alana Gandra

Repórter da Agência Brasil

RIO DE JANEIRO

Instituído no Brasil pela Lei
13.435/2017, agosto é o Mês
do Aleitamento Materno,
quando são intensificadas
ações de conscientização e
esclarecimento sobre a impor-
tância da amamentação. O
mês é conhecido como Agos-
to Dourado, já que esta cor
destaca o padrão ouro de qua-
lidade do leite materno.

Em entrevista à Agência
Brasil, a pediatra Eucilene
Kassya Barros, professora do
Instituto de Educação Médi-
ca (Idomed), disse que são
inúmeros os benefícios da
amamentação para mães e
bebês. O leite que a mãe pro-
duz é o alimento que tem to-
dos os nutrientes específicos
para cada necessidade do fi-
lho, ao mesmo tempo que es-
timula o desenvolvimento do
sistema imunológico dos pe-
quenos.

“Os bebês que mamam
costumam passar menos tem-
po no hospital quando adoe-
cem. São bebês que têm me-
nos resfriados no primeiro ano
de vida, menos quadros diar-
reicos nos primeiros dois anos
de vida, menos risco de obe-
sidade e de diabetes médias”.
Para as mães, os benefícios
da amamentação vão da re-
dução de peso mais rápida no
pós-parto á diminuição dos ris-
cos de diabetes tipo 2 e  de
câncer de mama e de ovário.
“Temos aí benefícios para
ambas as partes”, afirmou
Eucilene.

O leite materno evita do-
enças, porque contém imuno-
globulina A, proteína que age
na proteção das mucosas do
sistema respiratório do bebê,
evitando a progressão de in-
fecções, além de reduzir a
exposição e a absorção intes-
tinal de alergênicos respon-
sáveis pelas doenças respi-
ratórias. Segundo a pedia-
tra, a amamentação prolon-
gada acima de seis meses,
pode trazer ainda mais be-
nefícios.

INTERNAÇÕES
De acordo com dados do

Ministério da Saúde, a ama-
mentação exclusiva nos pri-
meiros meses de vida reduz
em até 63% as internações
hospitalares por doenças res-
piratórias, como pneumonia,
bronquiolite e gripes. “Nos
primeiros dias do pós-parto, a
mãe produz o leite in natura,
que nós chamamos colostro,
que é rico em imunoglobulina
e protege o bebê contra inú-

meras doenças, ao longo de
toda a vida. Nos quadros res-
piratórios, isso tem papel fun-
damental”, acrescentou Eu-
cilene.

O aleitamento materno
protege do risco de morte
principalmente nos primeiros
5 anos de vida, período em que
o risco costuma ser maior, in-
dependentemente de a crian-
ça ter comorbidades, ou não.
“O leite materno reduz esse
risco, exatamente por ser um
alimento padrão ouro.”

A pediatra advertiu que,
nos primeiros dias, a mãe pode
ficar com o mamilo um pouco
mais sensível, em função da
mudança hormonal que a mu-
lher passa. Por isso, é impor-
tante uma orientação adequa-
da para se avalie a “pega” do
bebê, se ele não tem um
frênulo curto na língua que
precise ser abordado para que
não machuque nem faça
fissura na auréola e a mãe
consiga amamentar sem dor
nos primeiros dias.

Uso de silicone
A pediatra afirmou que,

não há impedimentos para a
amamentação em uma mulher
que tem prótese de silicone ou
que precisou fazer uma cirur-
gia de redução mamária. “Ela
pode amamentar. Hoje em dia,
as cirurgias são feitas já pen-
sando nisso, são minimamen-
te invasivas. No caso do
silicone, não tem maiores pro-
blemas. No caso da redução
de mama, os médicos se pre-
ocupam em proteger a mai-
or parte do tecido mamário
para, realmente, fazer com
que isso não prejudique a
amamen-tação de forma al-
guma”.

Eucilene ressaltou, no en-
tanto, que essa mulher preci-
sará ser acompanhada porque
não é tão raro, nos dois casos,
ter que complementar a ali-

mentação da criança, por con-
ta de alguma dificuldade na
produção de leite. “Pode ha-
ver essa necessidade.”

O cirurgião plástico Fer-
nando Amato, especialista em
reconstrução mamária e
membro da Sociedade Brasi-
leira de Cirurgia Plástica
(SBCP), também não vê pro-
blema para a mulher com
silicone amamentar. “Normal-
mente não interfere”, disse
Amato, explicando que o im-
plante fica abaixo da glândula
ou até embaixo da muscula-
tura peitoral e, durante a co-
locação, quase não ocorre
trauma na glândula mamária.

ALEITAMENTO
PROLONGADO

Eucilene Barros defendeu
a importância do aleitamento
materno prolongado, mesmo
após a introdução de outros
alimentos na dieta da criança.
Segundo a pediatra, a Orga-
nização Mundial da Saúde
(OMS) considera ideal um
período de dois anos, ou mais,
de amamentação. “Esta é a
recomendação para todas as
mães.”

Conhecer os benefícios do
aleitamento materno para as
mães e as crianças é impor-
tante para a mãe e a criança.
Este ano, o tema da campa-
nha da Semana Mundial do
Aleitamento Materno, que vai
de 1º a 7 de agosto, é “Possi-
bilitando a amamentação: fa-
zendo a diferença para mães
e pais que trabalham”.

Os primeiros meses de
vida são muito importantes,
mas a médica e professora do
Idomed destacou que é preci-
so apoiar as mulheres que tra-
balham fora para que consi-
gam persistir no aleitamento
nos dois primeiros anos, como
recomenda a OMS. É impor-
tante que a mulher que ama-

menta, tanto nesse começo
quanto depois dos 6 meses,
tenha uma rede de apoio que
possa, de fato, garantir que
mantenha o propósito de con-
tinuar amamentando, acres-
centou.

SAÚDE ÓSSEA
O médico reumatologista

Felipe Grizzo, membro da As-
sociação Brasileira de Avali-
ação Óssea e Osteometabo-
lismo (Abrasso), destacou
que, apesar de a amamenta-
ção exclusiva causar uma per-
da óssea temporária na mu-
lher, estudos sinalizam que
ocorre uma recuperação com-
pleta após o desmame. Pes-
quisas não encontraram tam-
bém aumento no risco de
osteoporose pós-menopausa
relacionado à gestação ou
lactação.

Grizzo enfatizou que o alei-
tamento materno não traz
malefícios para a saúde óssea
da mãe. Embora cada caso
deva ser analisado individual-
mente, o reumatologista expli-
cou que não há, em geral, con-
traindicações para a amamen-
tação, por causa de problemas
osteometabólicos. “Fraturas
durante a amamentação são
extremamente raras e geral-
mente estão associadas a con-
dições de saúde pré existen-
tes”. A recomendação é que,
durante o pré-natal, as gestan-
tes sejam avaliadas individu-
almente para identificação de
condições de risco para fra-
turas durante a amamentação
e implementação das medidas
protetivas necessárias.

O reumatologista lembra
que durante a gestação, ocor-
re uma mobilização significa-
tiva de cálcio pela mulher para
a formação do esqueleto do
feto, o que eleva a absorção
intestinal desse mineral nesse
período, comparado à fase an-
terior à gravidez. Para preve-
nir a perda óssea, indicou ser
essencial garantir a ingestão
adequada de cálcio ou a
suplementação durante o se-
gundo e o terceiro trimestre de
gestação. O especialista es-
clareceu ainda que durante a
lactação, a absorção intestinal
do cálcio da mãe retorna aos
níveis pré-gestacionais.

No caso de gravidez na
adolescência, a gestação ocor-
re durante o período de pico
de massa óssea, o que levan-
ta questionamentos sobre o
impacto tardio no esqueleto
materno. Contudo, estudos
realizados não demonstraram
aumento da osteoporose na
pós-menopausa nessas mulhe-
res, informou o reumatolo-
gista.

Agosto Dourado destaca
padrão ouro de qualidade
do aleitamento materno

Médica diz que prática é benéfica para mãe e filho
Fernando Frazão/Agência Brasil
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São Sebastião do Pa-
raíso fechou o primeiro se-
mestre deste ano com sal-
do positivo da geração de
empregos no município,
sendo destaque regional
conforme apontam dados
do Cadastro Geral de
Empregados e Desempre-
gados. Até julho deste
ano, foram 507 empregos
formais com carteira assi-
nada.

Conforme os números,
em janeiro foram gerados
42 novos postos de tra-

balhos; em fevereiro, 82;
março, 51; abril, 76; maio,
68; e junho, 188. Segundo
destaca o secretário muni-
cipal de Desenvolvimento
Econômico Sustentável,
Diego Carvalho, os núme-
ros demonstram que o mu-
nicípio está cada vez mais
voltando a ser referência re-
gional na geração de em-
pregos, e que para os pró-
ximos meses este saldo ten-
de a ter um novo aumento
expressivo.

"Até o final do ano have-

Primeiro semestre tem saldo positivo
em geração de empregos em Paraíso

rá inaugurações de novos
comércios, contratações
para o final de ano e con-
tratações pelas indústrias de
nosso município que estão
tendo um bom aumento de
produção nos mais variados
ramos produtivos", comen-
tou.

O secretário também
destaca que atualmente na
unidade do Sine/ UAI de
São Sebastião do Paraíso há
grande quantidade de vagas
em aberto e que a maioria
não necessita de experiên-

cia para que possa pro-
porcionar a população a
colocação ou recoloca-
ção no mercado de traba-
lho.

O secretário finaliza
solicitando a população
para que busquem a Uni-
dade de Atendimento In-
tegrada (UAI) e aprovei-
tem as oportunidades em
aberto. A unidade do
SINE está localizada na
Av. Oliveira Rezende -
698.

(Secom Pref. SSP)

Prefeitura Municipal

O Governo de Minas, por
meio do Banco de Desenvolvi-
mento de Minas Gerais (BD
MG), lançou, nesta terça-feira
(1/8), o Plano Safra e o
Funcafé 2023/2024, que terão
R$ 618 milhões em crédito
para financiar o agronegócio no
estado. 

O valor é mais do que o
dobro do oferecido na safra
anterior pelo banco por meio
dos dois programas. 

O governador Romeu
Zema e o presidente do BD
MG, Gabriel Viégas Neto, par-
ticiparam da cerimônia, que
contou com a presença de em-
presários e representantes de
cooperativas e entidades do
setor.

O destaque para esta edição
do programa é o crescimento
na disponibilidade de crédito,
que conta com aumento de
mais de 1.000% nos recursos
oferecidos pelo banco por meio
do Plano Safra, do Ministério
da Agricultura e Pecuária, al-
cançando R$ 385 milhões para
financiar o agronegócio em Mi-
nas Gerais. Soma-se a isso os
recursos provenientes do
Funcafé, cuja fatia a ser traba-
lhada pelo BDMG chega a R$
232,6 milhões.

O governador elogiou a
gestão à frente do banco e os
programas que estimulam o de-
senvolvimento do estado.
“Quero dar os parabéns ao
Gabriel Viégas e a toda a equi-
pe do BDMG, que têm feito um

trabalho exemplar. O banco
nesse período tem batido re-
cordes de empréstimos e de re-
sultados, porque só emprestar
não é suficiente, é necessário
receber e ter resultado. E isso
tem acontecido praticamente
em todas as estatais de Minas
Gerais, que têm batido recor-
des de valor em bolsas. Isso
demonstra que uma gestão sé-
ria e comprometida, focada no
desenvolvimento, dá resultado.
Fica aqui o meu reconhecimen-
to”, disse. 

ENERGIA
Ele ressaltou ainda outras

medidas adotadas pelo Gover-
no de Minas que contribuem
para que o estado siga gerando
emprego e renda e trazendo
mais infraestrutura para os pro-
dutores. “Desenvolvimento
econômico é algo que conta
com uma série de questões, não
é só empréstimo que resolve.
É preciso energia elétrica, por
exemplo. A Cemig criou uma
área específica para atender o
setor rural, que nós sabemos
que ainda carece de energia em
quantidade e qualidade sufici-
ente.

E com o tempo nós temos
sanado esse problema. A Cemig
está conduzindo o maior pro-
grama de investimento da his-
tória da empresa, de mais de
R$ 40 bilhões. Mas você não
consegue pegar uma estrutura
sucateada em um estado do
nosso tamanho e recuperar isso

em um ou dois anos. É um tra-
balho que vai levar algum tem-
po, mas que já foi iniciado. In-
clusive, duas semanas atrás,
estive em Nova Serrana para
inaugurar a subestação nova de
número 71, das mais de 200
que a empresa está fazendo”,
ressaltou. 

“Vamos levar energia trifá-
sica para os mais de 500 mil
micro e pequenos produtores
rurais do estado. A energia que
temos hoje é para ligar um chu-
veiro ou uma televisão, não
para ligar uma bomba para ir-
rigar a propriedade. Estamos
melhorando as estradas, um tra-
balho que leva tempo também,
porque sem estrada boa não
tem como escoar a produção.
Temos simplificado a parte tri-
butária.

Então, são muitas mudan-
ças que ainda precisamos fa-
zer, mas estamos no caminho
certo. Estamos agora cami-
nhando para atingir a meta de
um milhão de empregos gera-
dos em MG, e o agro vai parti-
cipar ativamente. Tenho a cer-
teza de que a vida do mineiro
está melhorando nos últimos
anos e vai continuar melhoran-
do porque teremos muitas en-
tregas”, finalizou o governador
Romeu Zema.

Para o presidente do
BDMG, Gabriel Viégas, o pro-
grama vai incentivar ainda mais
a produção do agro no estado.
“Nos últimos 12 meses, mais
de um terço dos desembolsos

do BDMG foi para o setor
agro. Temos, portanto, uma
forte atuação nesse segmento
e os recursos recordes advin-
dos do Plano Safra, somados
aos recursos que já aplicamos
no setor, poderá ampliar em
mais de 20% nossa contribui-
ção nesta safra que se inicia.
Importante reforçar que vamos
conseguir apoiar novas inicia-
tivas em função das novas li-
nhas de crédito que oferecere-
mos”, destacou. 

OFERTA DE CRÉDITO 
Para a nova safra, o BDMG

expandiu o número de linhas
oferecidas ao setor agro. 

Com isso, o banco vai au-
mentar seu escopo de atuação,
como no caso do financiamen-
to à ampliação, modernização,
reforço e construção de arma-
zéns para a guarda de grãos,
frutas e tubérculos, entre ou-
tros. 

Chamada PCA, a linha é
destinada a cooperativas de
produção, sendo a de menor
taxa de juros dentro do Plano
Safra: 7% ao ano, com 144
meses para pagamento e carên-
cia de dois anos. Esse tipo de
financiamento tem uma de-
manda cada vez maior, uma vez
que a produção no estado ten-
de a crescer 10,6% no próxi-
mo ano e a armazenagem per-
mite um melhor planejamento
da venda dos grãos. 

O secretário de Estado
de Agricultura, Pecuária e

Abastecimento, Thales Fernan-
des, também participou do
evento e destacou que “o
agronegócio mineiro continu-
ará sendo uma das forças da
economia do estado”. 

“Essa liberação de recur-
sos é muito importante para
o agronegócio mineiro. O Mi-
nistério da Agricultura confir-
mou a nossa expectativa de
continuarmos aumentando a
produção nos próximos dez
anos. Há previsão de aumen-
to para as culturas de soja,
cana de açúcar, trigo e milho”,
disse. 

O BDMG também vai ofe-
recer crédito para incorporação
de inovação tecnológica nas
propriedades rurais; apoio e
fomento a setores de produção
agropecuária; incremento à
competitividade do complexo
agroindustrial das cooperativas;
capital de giro; e incentivo ao
desenvolvimento da agropecu-
ária irrigada sustentável e re-
dução das emissões de gases
de efeito estufa oriundas das
atividades agropecuárias. Esta
última, com taxa de juros de
8,5% ao ano. 

CAFÉ 
Para apoiar a produção de

café, setor em que Minas Ge-
rais é líder nacional, o banco
seguirá oferecendo três tipos
de crédito: Comercialização,
que permite financiar coope-
rativas em valor equivalente
à quantidade de produto ar-

mazenado para venda futura
em melhores condições de
mercado; o FAC, que consis-
te no financiamento da com-
pra do café diretamente dos
produtores rurais; e Capital
de Giro. 

Pelo terceiro ano consecu-
tivo, o BDMG encerrou a últi-
ma safra liderando em valores
liberados entre as instituições
financeiras que atendem às três
linhas no país. 

Foram 100% dos recursos
destinados ao banco desembol-
sados, totalizando quase 5 mil
produtores rurais impactados
em todo o estado. Desde a sa-
fra 2014/2015, o banco já fi-
nanciou R$ 2 bilhões à produ-
ção cafeeira mineira via Funca-
fé. 

Para a nova Safra, os R$
232,6 milhões que caberão ao
banco serão oferecidos com
taxa fixa de 11% ao ano e pra-
zos que variam de 12 a 24 me-
ses. 

HOMENAGEM 
Durante o evento, como

reconhecimento à importância
das cooperativas para o forta-
lecimento do agronegócio de
Minas Gerais, foram entregues
homenagens a Cooperativa dos
Cafeicultores de Guaxupé
(Cooxupe), maior cooperativa
de café do estado, e para a Ce-
mil, umas das maiores do seg-
mento leiteiro, com mais de 30
anos de história.

(Sup. Central Imprensa)

Governo e BDMG lançam Plano Safra e
Funcafé com R$ 618 milhões em crédito

Recurso disponibilizado cresceu mais de 1.000% e reforçará atuação do agronegócio em Minas

AVISO DE LICITAÇÃO ALTERAÇÃO
-Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 010/2023, Tipo Menor Preço por item,
Objeto: “Aquisições de Suplementos Alimentares para atender as necessidades
da Secretaria de Saúde do Município de São Tomás de Aquino”. A abertura,
que era dia 01 de agosto de 2023, será dia 14 de agosto de 2023 às 08:30
horas. Em função de retificação dos itens 07, 12 e 15.
- Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 013/2023, Tipo Menor Preço por item,
Objeto: “Prestação de serviços de Confecção de próteses dentarias a
prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino”. A abertura será dia 15
de agosto de 2023 às 09:00 horas.
- O edital completo e as demais informações relativas às licitações encontram-
se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br, na Plataforma
de Licitações AMM Licita (www.ammlicita.org.br) e na Prefeitura Municipal,
Departamento de Compras e Licitações, na Rua Alves de Figueiredo, n.º
393, Centro, nesta cidade, fone (0xx35) 3535 – 1228, diariamente das
08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados
e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 31 de julho de 2023. Daniel
Ferreira da Silva – Prefeito Municipal.
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O Sensei Áquila Lanza,
professor de jiu-jitsu e judô em
São Sebastião do raíso e  Mon-
te Santo de Minas, participou
domingo (31) do curso
Módulo de Nage no Kata e
Katame no Kata, em Pouso
Alegre (MG).

De acordo com o Mestre
Jigoro Kano, criador do judô,
“os katas são a estética do
judô. É no kata que está o es-
pírito do judô, sem o qual é
impossível perceber o objeti-
vo”. Kata é um conjunto de
movimentos de ataque e de-
fesa e está presente nas mais
diversas artes marciais japo-
nesas.

O curso foi ministrado pelo
sensei 8º dan, Norio Shukuri,
uma lenda no cenário do judô
nacional. O módulo foi ofere-
cido pela Liga Sul Mineira de
Judô, visando o aperfeiçoa-
mento dos judocas e profes-
sores da região.

“É muito importante parti-
cipar desses cursos, pois ele-
vam o nível do judô com um
todo. Além disso, poder apren-
der direto de um mestre como
o Sensei Shukuri é inestimá-
vel. É beber direto na fonte do
judô”, disse o sensei Áquila.

“O trabalho da Liga Sul
Mineira de Judô para propa-
gação do judô é importantíssi-
mo e vem sendo realizado de
maneira excelente. Como pro-
fessores, precisamos estar
sempre aprendendo  e estimu-
lando as novas gerações de
praticantes.

“Esse foi um final de se-
mana de muito judô, lutas ,
aprendizado e trabalho. Tive-
mos uma competição em São
José do Rio Pardo no sábado,
na qual tivemos um bom re-
sultado e no domingo o curso
dos katas”, salienta.

Agradeço a Prefeitura de
Monte Santo e ao nosso dire-
tor de Esportes José Tortorelli
Marques por todo o apoio ao
projeto. Agradeço também à
Sensei Roselaine e a todos que
apoiam nosso trabalho”, con-
clui.

TRAJETÓRIA DO
SENSEI NORIO

SHUKURI
1954: Iniciou Judô no en-

sino fundamental aos 12
anos.

1957: Shodan (1º dan –
Kodokan)

1957: 1º lugar no Campeo-
nato Escolar de Judô (Ensino
Fundamental) na província de
Oita Ken (Japão).

1960: 2º dan – Kodokan.
1960: 2º lugar no Campeo-

nato Escolar de Judô (Ensino
Médio) na província de Oita
Ken (Japão).

1962: 3º dan – Kodokan.
1965: 4º dan – Kodokan.
1971: Migração para o

Brasil (São Paulo).
1971: Academia de Judô

Ishii (Chiaki Ishi) – Professor
substituto.

1973: 5º dan – Confedera-
ção Brasileira de Judô.

1973: 1º lugar no Campeo-
nato de Judô Grande São Pau-
lo (peso leve).

1978: Mudou-se para
Varginha (MG). Início das au-
las de Judô com o Sensei
Shuhei Okano.

2000: 6º dan – Kodokan.
2009: 1º lugar – Campeo-

nato Mundial de Judô Master*
(Atlanta, USA).

2010: 1º lugar – Campeo-
nato Mundial de Judô Master*
(Montreal, Canadá).

2011: 7º dan – Kodokan.
2020: 8°dan – CBJ.

FONTE:

Federação Mineira de Judô

Sensei em Paraíso e Monte Santo
participa de curso de grande

mestre do judô
Reprodução

A equipe de judô do pro-
jeto Kano de Monte Santo
de Minas que tem como
técnicos o sensei Aquila e
Rose-laine participou, sá-
bado dia 29,  dos Jogos de
Inverno do Rio Pardo FC,
em São José do Rio Pardo
(SP).

Participaram do evento
oito atletas do projeto e o

Equipe de judô Projeto Kano
de Monte Santo conquista

medalhas em Jogos de Inverno

sensei Aquila. Ao todo con-
quistaram 10 medalhas.
Resultados dos atletas:

Aquila Lanza de Paula
Campeão senior - João G.
Antoniolli Bruno  Bronze sub
11 - João Pedro Arantes An-
tonio Prata Sub 15 -  Pedro
Miguel dos S. Maravelli Bron-
ze sub 18 - Petrus Igaukas
Dutra  Bronze sub 18 - Livia

Almeida de Souza campeã
sub 15 e Campeã sub 18 -
Lorena Santos de Almeida
Prata Sub 13 - Ricardo Hen-
rique A. Filho Prata Sub 9 -
Yori  Miguel S. de Macedo
Prata Sub 9

Agradeço o apoio da Pre-
feitura de Monte Santo de
Minas, ao diretor de Espor-
tes, Zezinho Tortorelli, que

está sempre colocando o es-
porte no município no cená-
rio regional, estadual e na-
cional.

 “Devemos nos lembrar
que a essência do esporte
não está na marca ou no es-
core, mas nos esforços e na
habilidade despendidos para
atingi-los.”

 Sensei Roselaine

Por Fabíola Sinimbú

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

A resolução que atualizou
as normas de coleta, exames
e análises para o diagnóstico
de doenças entrou em vigor
nesta terça-feira (1º). Entre as
mudanças está a autorização
dada a farmácias e consultó-
rios isolados para a realização
de exames clínicos em etapa
única, com caráter de triagem.

Até agora, as farmácias só
eram autorizadas a realizar
testes de covid-19 e glicemia.
Com a mudança, a lista de
exames clínicos para triagem
passa de mais de 40 tipos,
como o do antígeno NS1 para
triagem da dengue, por exem-
plo.

Segundo o diretor-execu-
tivo da Associação Brasileira
de Redes de Farmácias e Dro-
garias (Abrafarma), Sergio
Mena Barreto, a nova resolu-
ção posiciona as farmácias
como porta de entrada do sis-
tema de saúde do país. Atual-
mente, a instituição já conta-
biliza a existência de mais de
seis mil salas configuradas
para a assistência farmacêu-
tica.

Sergio explica que a pan-
demia de covid-19 foi funda-
mental para desenvolver essa
estrutura. “Realizamos 20,7
milhões de testes de covid e
identificamos que pelo menos
10% dos casos eram graves
o suficiente para encaminha-
mento ao hospital. Além dis-
so, capacitamos cerca de 20
mil farmacêuticos para esses
serviços”, explicou.

EXAME
TOXICOLÓGICO

A nova regra não apenas
levou os exames clínicos para
além dos laboratórios, como
também incluiu na normatiza-
ção os laboratórios anatomo-
patológicos e de toxicologia,

ausentes na regulamentação
anterior. Com isso, foi possí-
vel avançar em legislações
como a que exige o exame
toxicológico para motoristas
de caminhões e ônibus.

De forma geral, a resolu-
ção criou três grupos de atua-
ção nos exames de análise clí-
nica. O primeiro grupo - cons-
tituído por farmácias e consul-
tórios isolados - foi autorizado
a realizar exames que não pre-
cisem de instrumento de lei-
tura para os resultados e que
tratem de material biológico
primário, ou seja, que não ne-
cessitem de procedimento
para obtenção.

Todos os outros serviços
de análise clínica, como exa-
mes de sangue, por exemplo,
ficaram restritos aos postos de
coleta, classificados no segun-
do grupo, e aos laboratórios
que constituem o terceiro gru-
po. No caso do segundo gru-
po, o processamento do ma-
terial biológico é limitado à
fase pré-analítica.

PARÂMETROS
TÉCNICOS

Outra mudança presente
nas novas regras abrange
parâmetros técnicos e de
infraestrutura para o funcio-
namento das centrais de dis-
tribuição de materiais biológi-
cos e regulamentação da re-
lação entre os postos de cole-
ta e os laboratórios.

O contrato entre os dois
serviços passa a ter um con-
trole compartilhado do ûuxo
de registros de pacientes,
solicitantes e exames, com
critérios de rastreabilidade
ampliados.

Também foram definidas
as regras de envio dos materi-
ais biológicos para laboratóri-
os no exterior, como a presen-
ça de informações dos exames
solicitados, do material biológi-
co coletado, do paciente e do
solicitante nas amostras.

Farmácias
habilitadas já

podem realizar
exames clínicos

 Medida vale em todo o país
Jefferson Rudy/Agência Senado
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PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições: Torna Público: 1º Termo de Supressão
do Contrato nº 0109/2022 firmado entre o governo do Município de
Itamogi e a empresa CAMPOS & LOMBARDI COMERCIO LTDA, valor
total de r$ 31.857,29; 1º Termo de Supressão do Contrato nº 0109/
2022 firmado entre o governo do Município de Itamogi e a empresa D N P
COMERCIO E ACESSORIOS LTDA, valor total de r$ 5.200,00; 1º Termo
de Supressão do Contrato nº 0110/2022 firmado entre o governo do
Município de Itamogi e a empresa FORT PRINT EQUIPAMENTOS E
SUPRIMENTOS DE INFORMATICA LTDA-ME, valor total de r$ 1.499,00;
1º Termo de Supressão do Contrato nº 0112/2022 firmado entre o
governo do Município de Itamogi e a empresa VENDOR – INFORMÁTICA,
IMPORTAÇÃO, INDUSTRIA, COEMRCIO, RECARGA E MANUTENÇÃO
EIRELI, valor total de r$ 27.800,00, (10/07/23); Homologa aos 06/07/23
e firma Contrato aos 24/07/23 ref. ao Proc. nº 138/23, Preg. Pres. nº 33/
23, cujo objeto é “Aquisição de materiais eletrônicos, eletroeletrônicos,
informática, e correlatos”, com as empresas: RENATO DA SILVEIRA
EIRELI, CNPJ 22.659.432/0001-41, pelo valor global de R$ 31.552,70;
FORT PRINT EQUIPAMENTOS E SUPRIMENTOS DE INF LTDA, CNPJ
22.579.314/0001-23, pelo valor global de R$ 70.109,00; INFO DIRECT
COMERCIAL LTDA ME, CNPJ 12.959.463/0001-64, pelo valor global de
R$ 10.505,00; DNP COMERCIO E ASSESSORIOS LTDA, CNPJ 44.718.705/
0001-14, pelo valor global de R$ 81.478,20; KABI COMERCIAL LTDA,
CNPJ 44.199.665/0001-41, pelo valor global de R$ 14.109,65; MC
SUPRIMENTOS LTDA, CNPJ 41.574.339/0001-89, pelo valor global de
R$ 1.365,00; MARCUS VINNICIUS DE OLIVEIRA E SILVA, CNPJ
30.114.031/0001-34, pelo valor global de R$ 10.320,00; PANTANAL
INFORMATICA LTDA, CNPJ 42.387.427/0001-34, pelo valor global de R$
126.456,00; Firma Contrato ref. ao Proc. nº 105/23, T.P. nº 03/23, cujo
objeto é “Aquisição de sistema estruturado de ensino e kits de apoio a realização
das avaliações oficiais, destinado às escolas municipais de Itamogi/MG composto
por material didático impresso e digital e serviços de natureza continuada
tanto para professores quanto para alunos”, com a empresa DISTRIBUIDORA
DE LIVROS CHAMPAGNAT LTDA, CNPJ 03.643.321/0001-00, pelo valor
global de R$ 386.700,00, (21/07/23); Homologa e firma Contrato ref. ao
Proc. nº 161/23, Preg. E. nº 41/23, cujo objeto é “Contratação de pessoa
física ou jurídica mediante o critério de menor preço para o Município e sob
o regime de fretamento de veículos devidamente equipados e identificados no
ato da contratação visando o transporte de alunos do 6º (sexto) horário”, com
a empresa: 50.829.174 SEBASTIAO LUIZ VICENTE, CNPJ 50.829.174/
0001-30, pelo valor global de R$ 43.771,09. Itamogi/MG - 24/07/23 - Ronaldo
Pereira Dias - Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições Homologa e firma ARP ref. ao Proc. nº
151/23, Preg. Pres. nº 37/23 R.P. nº 16/23, cujo objeto é “Registro de
Preços para eventuais aquisições de produtos de limpeza, higiene, utensílios,
materiais de copa e cozinha, químicos, cama, mesa e banho, produtos de
manutenção de piscinas, carvão, fraldas, e, correlatos”, com as empresas:
ULTRA PRODUTOS DE LIMPEZA LTDA EPP, CNPJ 56.121.296/0001-
53, pelo valor global de R$ 70.001,70; LEMOS GAS LTDA - ME, CNPJ
41.721.788/0001-02, pelo valor global de R$ 89.785,00; GIMENES E PAVAN
LTDA - ME, CNPJ 05.307.679/0001-80, pelo valor global de R$ 107.485,37;
AMMER COMERCIO DE PRODUTOS QUIMICOS DO BRASIL, CNPJ
19.876.529/0001-00, pelo valor global de R$ 2.479,20; IRINEU VALENTIM
TONELOTTO - ME, CNPJ 26.690.808/0001-31, pelo valor global de R$
201.740,43; FRANPAPEL INDUSTRIA DE TOALHAS DE PAPEL EIRELI,
CNPJ 14.516.530/0001-00, pelo valor global de R$ 93.573,70; JORGE
LUIZ MARQUES DIAS EIRELI, CNPJ 40.411.805/0001-42, pelo valor
global de R$ 135.628,72; OXI QUIMICA LTDA - EPP, CNPJ 65.271.868/
0001-71, pelo valor global de R$ 153.475,00; FAST CLEAN
DISTRIBUIDORA LTDA, CNPJ 43.782.859/0001-02, pelo valor global de
R$ 271.356,36; SANIGRAN LTDA., CNPJ 15.153.524/0001-90, pelo valor
global de R$ 64.125,80; FWL NEGOCIOS E COMERCIO VAREJISTA DE
PRODUTOS LTDA, CNPJ 19.320.484/0001-84, pelo valor global de R$
90.530,27; Homologa e firma Contrato ref. ao Proc. nº 91/23, Pregão nº
42/23, cujo objeto é “Aquisição de materiais e equipamentos de uso
odontológico, para manutenção das atividades do Setor de Saúde deste
Município”, com a empresa DENTAL MARIA LTDA, CNPJ: 09.222.369/
0001-13, pelo valor global de R$ 117.632,44; Torna Público 1º Termo
Aditivo Contrato nº 79/22 celebrado entre a Prefeitura Municipal de
Itamogi/MG e a empresa NEUROPED SERVIÇOS EM SAÚDE-EPP, CNPJ
10.640.715/0001-62, objeto aditivo: prorrogação contratual com base no
Art. 57, da Lei nº 8.666/93, (31/07/23). Itamogi/MG - 01/08/2023 - Ronaldo
Pereira Dias - Prefeito Municipal

AVISO DE LICITAÇÃO ALTERAÇÃO
-Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 010/2023, Tipo Menor Preço por item,
Objeto: “Aquisições de Suplementos Alimentares para atender as necessidades
da Secretaria de Saúde do Município de São Tomás de Aquino”. A abertura,
que era dia 01 de agosto de 2023, será dia 14 de agosto de 2023 às 08:30
horas. Em função de retificação dos itens 07, 12 e 15.
- Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 013/2023, Tipo Menor Preço por item,
Objeto: “Prestação de serviços de Confecção de próteses dentarias a
prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino”. A abertura será dia 15
de agosto de 2023 às 09:00 horas.
- O edital completo e as demais informações relativas às licitações encontram-
se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br, na Plataforma
de Licitações AMM Licita (www.ammlicita.org.br) e na Prefeitura Municipal,
Departamento de Compras e Licitações, na Rua Alves de Figueiredo, n.º
393, Centro, nesta cidade, fone (0xx35) 3535 – 1228, diariamente das
08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados
e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 31 de julho de 2023. Daniel
Ferreira da Silva – Prefeito Municipal.

Lisandro denuncia que áreas da União
estão sendo loteadas em Paraíso

Áreas pertencentes à
União onde havia o leito de
ferrovia da Fepasa no muni-
cípio de São Sebastião Paraí-
so, área urbana e rural, estão
sendo vendidas para a cons-
trução de casas e chácaras.
Em vídeo gravado em um dos
locais, o vereador Lisandro
José Monteiro denuncia a prá-
tica criminosa, e faz alerta
para que pessoas não caiam
nesse golpe.

“Se você tem o sonho de
ter uma chácara, construir sua
casa, antes de entrar nessa
fria que irá virar pesadelo, vá
a Prefeitura, procure o setor
responsável e se informe se a
área está legalizada, para você
comprar. Alerto, que se for da
União você nunca terá os do-
cumentos de compra”.

Lisandro salienta que
está havendo invasão de áre-
as de preservação ambiental

Por Camila Boehm
Repórter da Agência Brasil
SÃO PAULO

Material genético de vítimas
da ditadura militar e escritas
dos presos políticos nas pare-
des são achados que podem
surgir do trabalho de escava-
ção no antigo Destacamento de
Operações de Informação -
Centro de Operações de Defe-
sa Interna (DOI-Codi). O ór-
gão, que era subordinado ao
Exército e foi local de tortura e
assassinatos de opositores do
regime, terá sua estrutura ana-
lisada por pesquisadores a par-
tir desta quarta-feira (2). 

“Vamos fazer abertura de
pequenas janelas, que a gente
chama de janela de prospecção
arqueológica, para identificar se
existe algum material que pos-
sa remeter ao uso do prédio
como um centro de tortura”,
disse a historiadora Deborah
Neves, coordenadora do Gru-
po de Trabalho (GT) Memorial
DOI-Codi. 

São três frentes de traba-
lho: arqueologia forense, arque-
ologia da materialidade do es-
paço e arqueologia pública.
Essa última envolve o trabalho
de divulgação, oficina de for-
mações com professores e alu-
nos, a visitação pública e o ci-
clo de debates. 

A pesquisa no DOI-Codi em
São Paulo é pioneira no país,
porque inclui a investigação de
arqueologia forense em um
prédio histórico marcado por
violações do estado durante a
ditadura militar. “Nossa pesqui-
sa é pioneira porque ela une
esses dois campos, a arqueo-
logia da materialidade e a ar-
queologia forense, além da ar-
queologia pública. De uma for-
ma mais completa, o nosso tra-
balho realmente é pioneiro”,
disse Deborah. 

Escavações já foram reali-
zadas no prédio do Departa-
mento de Ordem Política e
Social (Dops), em Belo Hori-
zonte (MG), no entanto, elas
foram dedicadas à arqueologia
de materialidade, que investiga
as alterações feitas no prédio,
qual sala abrigava cada setor e
o que acontecia em cada local,
por exemplo. 

A arqueóloga forense Clau-
dia Plens, professora do Depar-
tamento de História da Univer-
sidade Federal de São Paulo
(Unifesp) que integra o GT,
aponta que muitas vítimas so-
licitam que a equipe localize,
por exemplo, antigas escritas
que as vítimas deixavam na
parede relatando o que estava
acontecendo. 

“Entendo como fundamen-
tal usarmos métodos da arque-
ologia [de materialidade] e da
forense para interpretação e
documentação dos fatos do
passado que não foram devi-
damente investigados. Os fa-

Rovena Rosa/Agência Brasil

Escritos de presos políticos podem
surgir em escavações no DOI-Codi

Trabalhos começam nesta quarta; material genético pode ser encontrado

miliares e a sociedade, em ge-
ral, necessitam de uma resposta
a ações de extrema violência
que desestruturam as socieda-
des. E a materialidade dos fa-
tos podem ser tratados como
provas dos fatos”, avaliou. 

Ela explicou que as escava-
ções no subsolo, que corres-
pondem à arqueologia de ma-
terialidade, visam à compreen-
são da estrutura, fundações do
edifício, para entender o con-
texto em que a edificação foi
construída e possíveis modifi-
cações que possam revelar um
pouco da história dessa estru-
tura. “Já a decapagem de pi-
sos e paredes na área interna
visa localizar marcas que pos-
sam apontar algum aconteci-
mento dentro desses cômo-
dos”, acrescentou, sobre o tra-
balho forense. 

Deborah Neves, também
pesquisadora da Unifesp, res-
salta que tanto o prédio onde
hoje está a delegacia quanto o
prédio dos fundos, que será
alvo das escavações, foram
utilizados como locais de tor-
tura. A delegacia foi muito uti-
lizada até 1970 e o prédio dos
fundos, a partir de setembro de
70, era utilizado para sessão de
interrogatórios. 

Todo o complexo que com-
põe o DOI-Codi é tombado,
mas cada prédio tem um grau
de preservação, conforme ex-
plicou a pesquisadora. “Esse
prédio, que é o 2A, que nós
estamos investigando, é o que
tem menos intervenções ao lon-
go dos anos, então ele é o mais
preservado do complexo e foi
o principal onde as torturas
ocorreram. Ele tem uma pre-
servação tanto da parte exter-
na quanto da sua parte inter-
na”, apontou. 

MEMORIAL DOI-CODI 
O material coletado nas es-

cavações ficará abrigado, a
princípio, no Laboratório de Ar-
queologia Pública da Unicamp,
até que haja a criação de um
memorial físico – objetivo fi-
nal do GT Memorial DOI-Codi.
O projeto do grupo de traba-
lho inclui também a criação de
um memorial virtual com todo
o material resultante da pesqui-
sa, que é mais ampla. A pes-
quisa arqueológica faz parte do
caminho para a criação do
memorial. 

A historiadora ressalta que
não existe memorial possível
nem adequado se as estruturas
do prédio não forem conheci-
das. Ela cita o prédio do De-
partamento de Ordem Política
e Social (Dops) em São Paulo,
que hoje abriga o Memorial da
Resistência e que foi totalmen-
te descaracterizado por uma
reforma em 1999. “Essa pes-
quisa arqueológica visa também
justamente isso: resguardar a
materialidade do prédio para
evitar que seja feito uma
higienização no local como

aconteceu no prédio do Dops”,
lembrou. 

Além da parte arqueológi-
ca, o grupo faz coleta de teste-
munhos, cujos vídeos estão no
Memorial da Resistência, e in-
vestigação de documentos no
Arquivo do Estado de São Pau-
lo e no Arquivo Nacional. “[A
previsão é que] a gente consi-
ga, até 2025, fazer a inaugura-
ção de um memorial virtual, que
reúna as informações sobre o
órgão em uma única platafor-
ma em que seja possível as pes-
soas fazerem um tour virtual
pelo prédio e também acessar
os resultados de todas as pes-
quisas que estão sendo feitas
dentro do projeto”, disse
Deborah. 

REPARAÇÃO 
Para a historiadora, o prin-

cipal resultado da pesquisa é tra-
zer conhecimento sobre o que
foi o DOI-Codi, compreender
qual foi o impacto da sua cria-
ção e servir como instrumento
de reparação para vítimas da
ditadura e seus familiares. “O
órgão não só atuou durante o
período da ditadura, mas não
temos dúvida já - a partir das
pesquisas de vários historiado-
res - que esse formato influen-
ciou as polícias militares prin-
cipalmente e o próprio raciocí-
nio do Exército, como ele en-
xerga a população”, avaliou. 

“Tendo em vista que o
Exército voltou a ser protago-
nista político nos últimos anos,
é importante entender qual foi
o tipo de mentalidade construí-
da dentro desse órgão. E não
há dúvida de que ocupar esse
espaço como memorial é uma
forma não só de o estado pres-
tar conta sobre a sua atuação
durante o período de exceção,
mas também de apontar o nor-
te para mudar a forma como
conduz a sua relação com a so-
ciedade no tempo presente”,
disse Deborah. Entre os even-
tos que ocorrerão ao longo das
escavações, até 14 de agosto,
haverá uma mesa de debate
sobre a violência policial con-
tinuada ainda hoje. 

Ela avalia que o espaço do
DOI-Codi abrigar o memorial
é relevante por causa da
materialidade do lugar, o que é
algo cada vez mais raro em
função da destruição de espa-

ços como esse. “É muito im-
portante que a gente consiga
constituir esse memorial para
continuar refundando os valo-
res da democracia, de um es-
tado democrático de direito e
um compromisso de não repe-
tição não só para as pessoas
foram torturadas, mas para a
sociedade brasileira”, acres-
centou. 

Para Gabrielle Abreu, coor-
denadora executiva de Memó-
ria, Verdade e Justiça do Insti-
tuto Vladimir Herzog, ainda seja
2023 e que a ditadura já tenha
formalmente acabado há algu-
mas décadas, ainda há muita
coisa para ser descoberta. “O
Brasil ainda carece de elucida-
ções. Iniciativas como essas
que estão acontecendo no DOI-
Codi nos ajudam nesse senti-
do, porque, para a gente poder
de fato superar o regime mili-
tar, para que a gente possa
avançar e consolidar nossa de-
mocracia verdadeiramente, a
gente precisa descortinar algu-
mas das experiências do pas-
sado ditatorial”, disse. 

“Eu acompanho com mui-
to entusiasmo toda essa
mobilização em torno do DOI-
Codi, é um espaço muito sen-
sível para o instituto porque o
Vlado foi assassinado naquele
espaço, mas a gente reconhe-
ce que esses são esforços im-
portantes, no sentido de um en-
tendimento completo do que
foi a ditadura, com as devidas
críticas, e também a consoli-
dação de um novo espaço de
memória referente ao perío-
do”, disse. 

Em 24 de outubro de 1975,
o jornalista Vladimir Herzog, o
Vlado, foi chamado para pres-
tar esclarecimentos na sede do
DOI-Codi, onde sofreu tortu-
ras e foi morto no dia seguin-
te. A versão dos militares na
época foi a de que Vlado teria
se enforcado com um cinto,
cuja foto foi montada e
divulgada. Testemunhas apon-
taram que ele foi assassinado
sob tortura e, em 1978, o legista
Harry Shibata confirmou ter as-
sinado o laudo necroscópico
sem examinar nem ver o cor-
po. No mesmo ano, a Justiça
brasileira condenou a União
pela prisão ilegal, tortura e
morte do jornalista.

e agressão ao meio ambien-
te, com diversas árvores ca-
ídas.

O vereador disse ter rece-
bido a denúncia que áreas da
União estão sendo invadidas
e vendidas. “Áreas no bairro
São Judas, perto da Itaguaba
estão estaqueando para chá-

caras. Anteriormente fiz esta
denúncia ao secretário muni-
cipal de Meio Ambiente,
Renan Jorge Preto”, explica.

Lisandro explica que pes-
soas mais humildes têm caído
no golpe. “Têm um dinheiri-
nho, compram e passam a ter
problema”.
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O brasileiro/neozelandês
Raphael Marinzeck Borbore-
ma foi o melhor nadador em
sua faixa etária no circuito de
águas abertas da Nova Zelân-
dia (NZ Ocean Series) no úl-
timo verão, quebrou um recor-
de nacional 200 metros peito,
que perdurava por mais de 16
anos na piscina em maio, aca-
bou de ser nomeado como
“Swimfluencer” pelos organi-
za-dores da série de águas
abertas, a qual foi campeão no
verão passado. Nessa sema-
na ele estará em Fukuoka, no
Japão, para competir com os
melhores do mundo no Cam-
peonato Mundial Master de
Esportes Aquáticos.

O campeonato terá início
nesta quarta-feira, 2, e vai até
o dia 11. Raphael nada em
águas abertas quinta-feira, 3,
e depois em piscina. No dia 6,
disputa prova de 100 metros
peito, dia 7, na modalidade bor-
boleta, 50 metros, dia 9 reve-
zamentos, dia 10 prova 200
metros peito, e no dia 11 nada
50 metros peito.

Pai de Noah, Raphael tra-
balha como especialista em TI
para a Bell Computers em
Nelson na Nova Zelândia.

Raphael começou a nadar
seriamente na adolescência no
Brasil, mais precisamente em
São Sebastião do Paraíso,
competindo em nível regional,
estadual e nacional e conquis-
tando vários títulos estaduais
nadando peito.

Quando foi para a univer-
sidade, Raphael deixou as
competições, mas voltou ao
esporte em 2006, nadando de
forma competitiva em São
Carlos (SP), onde sagrou-se
campeão estadual de não
federados daquele mesmo ano.

Uma estada de dois anos
na Nova Zelândia, a partir de

Paraisense Raphael Marinzeck Borborema,
melhor nadador em sua faixa etária na Nova Zelândia

Este tem sido um grande ano para o nadador Raphael Marinzeck Borborema, e está prestes a ficar ainda maior

2007, também lhe deu a
chance de experimentar a na-
tação em águas abertas, quan-
do ele enfrentou a travessia de
três quilômetros do Porto de
Auckland.

Depois disso, a natação foi
deixada de lado por muitos
anos.

Ele voltou à Nova Zelândia
com sua então namorada em
2013, mudando-se para Nel-
son em 2021, mas no meio da-
quele ano passou por um gran-
de problema pessoal.

“Minha cabeça estava em
um lugar ruim. Fui à piscina
(Riverside Pool) para ver se
algumas braçadas ajudariam a
melhorar minha cabeça. Lá
conheci um nadador que me
falou sobre o grupo de treina-
mento da manhã”.  Nessas

sessões, Raphael conheceu
um grupo de nadadores que se
tornaram seus melhores ami-
gos e apoiadores.

As provas em águas aber-
tas se tornaram comuns, com
as séries natação no mar do
Porto de Nelson, e as provas
de longa distância acontecen-
do durante o verão.

Ele também participou da
travessia de cinco quilômetros
no Porto de Akaroa, parte da
série de águas abertas no oce-
ano da Nova Zelândia, o que
lhe deu um gostinho da com-
petição nacional.

No último verão, vitórias
em Wellington, Mt Maunganui
e Mission Bay lhe deram o tí-
tulo nacional na faixa etária de
M35-39.

De volta à piscina, Raphael

redescobriu sua especialidade,
a prova do estilo peito. Sem
treinamento específico, em
maio no Campeonato Nacio-
nal Master da Nova Zelândia
em piscina de longa distância,
ele quebrou o recorde de 200
metros em um tempo de 2 mi-
nutos e 42 segundos cravados.
O antigo recorde remontava
a 2007.

Tendo contratado um trei-
nador pessoal para aprimorar
sua velocidade, Raphael dei-
xou o grupo de treinamento da
Riverside Pool para focar na
natação em piscina. O treina-
dor de São Paulo, Rodrigo
Trivino, que ganhou o prêmio
de melhor treinador master no
Brasil em 2021 e 2022 e tam-
bém é campeão mundial de
sua faixa etária na piscina.

Trivino colocou Raphael
em um programa personaliza-
do, que agora ganhou um foco
maior com a vitória na prova
de peito. A decisão foi toma-
da para competir internacio-
nalmente no campeonato mun-
dial no Japão.

Desde então, a organiza-
ção da série de águas abertas
da NZ o tornou um “Swimflu-
encer”, (Título criado pelos
organizadores da série a qual
escolhe cinco atletas por tem-
porada algo como influenci-
adores da natação em nível
nacional), usando seu perfil
alto e habilidades nas redes
sociais para motivar e enco-
rajar outros nadadores para o
próximo verão.

Domingo, 30 de julho,
Raphael voou para Fukuoka,

onde competirá na categoria
M40-44 pela equipe Brasil
Masters, nadando primeiro na
prova de três quilômetros em
águas abertas, e depois na pis-
cina nas provas de peito de
50m, 100m e 200m e borbole-
ta de 50m.

Além disso, ele será nada-
dor de revezamento em três
provas, nadando estilo livre
em equipes masculinas e mis-
tas e peito em um revezamen-
to medley. (por Peter Gibbs,
matéria escrita em inglês em
seu blog (Staying alive at 75)
e também publicada no jornal
local de Nelson, cidade na
Costa Sul da Nova Zelândia.

A atuação de Raphael no
Japão pode ser acompanhada
pelo Instagram dele, em
@raphaswims.

Raphael e seu filho Noah

FOTOS: Reprodução
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Por Ralph Diniz

A penúltima rodada da Sé-
rie B da Taça Paraíso, ocor-
rida no último final de sema-
na, ficou marcada por con-
frontos diretos, emoção e
muitos gols. Na briga pela
classificação nos dois grupos,
as redes balançaram 32 ve-
zes nos sete jogos realizados
– média de 4,5 tentos por par-
tida.

O grupo A tem um novo lí-
der depois de seis rodadas. O
Parceiro e Aliados foi até o
Estádio Étore Cantieri, na an-
tiga Praça de Esportes Cas-
telo Branco, e derrotou o
Olhos d’Água por 3 a 1. A
equipe conquistou a quinta vi-
tória consecutiva, ultrapassou
o Vila Real na tabela e fecha-
rá a primeira fase contra o
segundo colocando precisan-
do apenas de um empate para

passar às quartas-de-final em
primeiro.

Já o Olhos d’Água perma-
nece na zona de classificação
mesmo com a derrota, em ter-
ceiro com dez pontos ganhos,
mas precisará vencer o
Mambrini na próxima rodada
para garantir a sua classifica-
ção à fase seguinte sem de-
pender de outros resultados.

E por falar em liderança, o
Vila Real deixou a ponta da
tabela escapar ao ser derro-
tado pelo Marques F.C. por 1
x 0, também na PECB. O ago-
ra vice-líder do grupo A per-
manece com 13 pontos gan-
hos, três a mais que o time da
fazenda, que só depende de
uma vitória contra o União na
próxima rodada para ficar
com uma das vagas para os
mata-matas. Isso porque o
primeiro critério de desempa-
te no regulamento da Taça

Taça Paraíso: confrontos diretos e
muitos gols marcam rodada da Série B

Final de semana tem troca de liderança nos grupos, média de 4,5 gols por jogo e projeção de muita emoção até o fim

Paraíso é o número de vitóri-
as e os Marques não poderi-
am ser ultrapassados pelo
Cruzeirinho, que tem os mes-
mos números de pontos gan-
hos, mas uma vitória a menos.
Já o Vila está matematica-
mente classificado, pois ga-
nhou quatro partidas e tem 16
gols de saldo.

No Estádio Comendador
João Alves (Paraisense), o
Cruzeirinho manteve viva a
esperança de se classificar
após golear o União por 7 a 1.
A equipe azul, que ainda não
perdeu nesta edição, mas tem
quatro empates, ocupa a quin-
ta colocação, como os mes-
mos dez pontos de Olhos
d’Água e Marques, mas tem
uma vitória a menos. Para
seguir na Taça Paraíso, a equi-
pe precisará derrotar o lanter-
na Ousadia F.C. e contar com
o tropeço de um dos dois ad-

versários diretos. O União
está eliminado.

E para fechar o grupo A,
os dois últimos colocados se
enfrentaram no Estádio Ir-
mãos Capatti (Campão). Ou-
sadia e Mambrini fizeram um
jogo movimentado, que termi-
nou com o placar de 3 a 1 para
o Mambrini. Apesar de esta-
rem eliminados, os dois times
terão participação direta na
definição dos classificados da
chave na próxima rodada.

Pelo grupo B também teve
emoção e muitos gols. A
Escolinha do Rodrigo assumiu
a liderança isolada da chave
ao empatar em 2 a 2 com o
Aipim no campo da Parai-
sense. Porém, a equipe, que
agora soma 14 pontos, pode
ser ultrapassada pelo Coréia
F.C., que tem 13 pontos, mas
ainda não jogou nesta rodada.
A partida será contra o lan-

terna Bandeirantes, no próxi-
mo sábado. Independente-
mente do resultado, Escoli-nha
e Coréia se enfrentarão na
última rodada pelo título sim-
bólico de campão do grupo.
Enquanto isso, o Aipim, que
tem dez pontos ganhos, preci-
sa apenas de um empate con-
tra o Águas Quentes F.C. na
última rodada para seguir na
luta pelo título da Série B da
Taça Paraíso.

O Unidos da Vila se man-
teve na zona de classificação
depois de vencer bem o TNB
por 5 a 1, no Étore Cantieri. A
equipe é a quarta colocada,
com oito pontos, e precisa de
mais uma vitória no fechamen-
to da primeira fase para ga-
rantir a classificação às quar-
tas. O TNB não tem mais
chances de ficar entre os qua-
tro primeiros.

Por fim, o Independente

conseguiu se manter vivo na
disputa por uma das duas va-
gas em aberto ao fazer 5 a 1
no Águas Quentes, no Está-
dio 1º de Maio. Com a vitó-
ria, a equipe chegou aos sete
pontos ganhos e, além de der-
rotar o TNB na última roda-
da, terá que torcer por um tro-
peço de Aipim ou Unidos da
Vila para seguir na competi-
ção.

As datas dos jogos válidos
pela última rodada da Série B
da Taça Paraíso de Futebol
Amador ainda não foram di-
vulgados pela organização do
torneio. Nesta semana, serão
realizadas partidas da quinta
rodada da primeira divisão.
Expressinho e Ômega abrem
o calendário na próxima quin-
ta-feira, 3, no Estádio José
Caetaninho (Seniors), às 20h.
Os outros encontros aconte-
cem no domingo, dia 6.

Reprodução

Por Agência Brasil

RIO DE JANEIRO

A seleção brasileira de fu-
tebol masculino já sabe onde
estreará nas Eliminatórias
para a Copa do Mundo de
2026. A Confederação Bra-
sileira de Futebol (CBF)
anunciou que o palco esco-
lhido foi o Mangueirão, em
Belém, no Pará. Na partida
disputada no dia 8 de setem-

Mangueirão recebe estreia da
seleção brasileira nas Eliminatórias

Partida contra a Bolívia será disputada no dia 8 de setembro

bro, a Bolívia será a adver-
sária do Brasil.

O estádio do Mangueirão,
que passou por uma reforma
e que tem capacidade para 50
mil pessoas, recebeu a apro-
vação de delegados da Con-
federação Sul-Americana de
Futebol (Conmebol) após uma
inspeção em todas as instala-
ções do local. A última opor-
tunidade na qual a seleção bra-
sileira de futebol masculino

jogou na capital paraense foi
em setembro de 2011, pelo
Superclássico das Américas,
quando venceu a Argentina
por 2 a 0.

“As decisões na atual ges-
tão visam unicamente as me-
lhores condições técnicas e
de logística para a seleção
brasileira. Vamos buscar ao
longo dessas Eliminatórias
questões que consideramos
prioritárias, como desloca-

mento dos jogadores, desgas-
te da equipe, menor distância
entre os locais das partidas,
infraestrutura que traga con-
forto e segurança para toda
a delegação.

Além disso, não será ana-
lisado um jogo isoladamente,
e sim a melhor composição
do conjunto das partidas”,
declrou o presidente da CBF,
Ednaldo Rodrigues, em nota
à imprensa.
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Na noite de 25/07/2023 a
presidente Líria Luzia de Oli-
veira e demais companheiros
do Rotary Club de São Sebas-
tião do Paraiso receberam a
visita do governador de Rotary
do Distrito 4540, Rafael de
Luca Passos, acompanhado
de sua esposa Danila Blanco,
que é a atual coordenadora
das Casas da Amizade.

Numa noite muito agra-
dável e produtiva, o governa-
dor conversou com os com-
panheiros sobre as metas do
novo ano Rotário 2023-24 com
sugestões, e esclareceu pos-
síveis dúvidas. O evento con-
tou com a participação das
governadoras Assistentes do
Grupo 4, Danila Proença e
Viviane Chaves Gomes.

Rotary Club recebe visita do
Governador Rafael Passos

Reprodução

Por André Richter
Repórter da Agência Brasil
BRASÍLIA

Por unanimidade, o Supre-
mo Tribunal Federal (STF)
decidiu, nesta terça-feira (1°),
proibir o uso da tese de legíti-
ma defesa da honra para jus-
tificar a absolvição de conde-
nados por feminicídio.

Com a decisão do Supre-
mo, advogados de réus não
poderão usar o argumento
para pedir absolvição pelo Tri-
bunal do Júri. Além disso, os
resultados de julgamentos que
se basearam na tese poderão
ser anulados.

A Corte julgou uma ação
protocolada pelo PDT em
2021 para impedir a absolvi-
ção de homens acusados de
homicídio contra mulheres

com base no argumento de que
o crime teria sido cometido por
razões emocionais, como uma
traição conjugal.

A maioria de votos contra
a tese foi formada na sessão
de 30 de junho, antes do re-
cesso do mês de julho na Cor-
te. Na ocasião, os ministros
Dias Toffoli, André Mendon-
ça, Nunes Marques, Edson
Fachin, Luiz Fux, Gilmar
Mendes e Alexandre de
Moraes se manifestaram con-
tra a tese.

Na sessão de hoje, as mi-
nistras Cármen Lúcia e Rosa
Weber proferiram os dois úl-
timos votos sobre a questão.

Cármen Lúcia disse que o
Supremo está retirando do
ordenamento jurídico uma tese
que aceita a morte de mulhe-
res sem qualquer punição.

“Nós estamos falando de dig-
nidade humana, de uma soci-
edade que ainda é machista,
sexista, misógina e mata mu-
lheres apenas porque elas que-
rem ser o que elas são, mu-
lheres, donas de suas vidas”,
afirmou.

A presidente do Supremo,
Rosa Weber, lembrou ainda
que leis brasileiras já tutelaram
a castidade feminina e os bens
da mulher, como o Código Ci-
vil de 1916.

“Pela legislação civil, as
mulheres perdiam a capacida-
de civil plena ao casarem, ca-
bendo ao marido administrar
tanto os bens do casal como
os particulares da esposa. So-
mente mediante autorização
do marido, as mulheres pode-
riam exercer a atividade pro-
fissional”, disse a ministra.

HISTÓRICO
Ao longo da história, a le-

gislação brasileira previu nor-
mas que chancelaram a vio-
lência contra a mulher.

Entre 1605 e 1830, foi per-
mitido ao homem que tivesse
sua “honra lesada” por adul-
tério agir com violência con-
tra a mulher. Nos anos seguin-
tes, entre 1830 e 1890, normas
penais da época deixaram de
permitir o assassinato, mas
mantiveram o adultério como
crime.

Somente no Código Penal
de 1940, a absolvição de acu-
sados que cometeram crime
sob a influência de emoção
ou paixão deixou de existir.
Contudo, a tese continua a ser
usada pela defesa de acusa-
dos para defender a inocên-
cia.

STF proíbe tese de legítima defesa
da honra em casos de feminicídio

Resultados de julgamentos apoiados nesse argumento podem ser anulados

Alex Solano

(Belo Horizonte – 25/7/
2023) A Empresa de Pesqui-
sa Agropecuária de Minas
Gerais (EPAMIG), a Compa-
nhia Energética de Minas
Gerais (Cemig) e o Instituto
Fraunhofer da Alemanha, ofi-
cializaram na última segun-
da-feira, 24 de julho, parce-
ria para o desenvolvimento de
projetos pilotos para a gera-
ção de energia fotovoltaica
em associação com ativida-
des agrícolas.

O projeto, inclui a cons-
trução de três unidades pilo-
tos para validação dos méto-
dos e desenvolvimento de
modelos de negócio e pro-
posta de regulação. O produ-
to final será uma metodologia
para implantação de Sistemas
de Produção Integrada de
Energia Elétrica e Alimentos
– Sistema Agrivoltaico – em
Minas Gerais, e vai conside-
rar métodos de plantio, cria-
ção pecuária, desenvolvimen-
to de pastagens e uso efici-
ente de água, na elaboração
de estruturas de suporte dos
módulos fotovoltaicos.

“Produzir alimentos e
energia elétrica em um mes-
mo local é algo realmente ino-
vador. Nesta fase inicial,
estamos instalando unidades
pilotos nos campos experi-
mentais da EPAMIG para
testar culturas variadas em
diversos arranjos e assim
chegarmos a tecnologias
adaptadas às condições de
clima e solo para serem
transferidas aos agricultores
das diferentes microrregiões
de Minas Gerais”, assegura
o diretor de Operações Téc-
nicas da EPAMIG, Trazilbo
de Paula, um dos coordena-
dores do projeto.

Minas Gerais tem a mai-
or potência instalada de ener-
gia fotovoltaica do país, res-
pondendo por 22,37% do to-
tal em operação na modali-
dade. Além da grande exten-
são territorial, o Estado tem
também atuação relevante no
agronegócio, que responde
por 22,6% do PIB local, ocu-
pando o primeiro lugar naci-
onal em produção e exporta-
ção de café e de leite e posi-
ção de destaque em muitas
outras culturas. “Atualmen-
te as duas atividades são re-
alizadas de forma separada,
onde se instala as usinas
fotovoltaicas não se realizam
atividades agropecuárias e
onde há culturas e pastagens
não se instalam painéis
fotovoltaicos”, afirma a pes-

quisadora da EPAMIG, Po-
lyanna Oliveira.

“O Agrivoltaico é a for-
ma de instalação de usinas
fotovoltaicas que permite o
uso conjunto com atividades
agropecuárias. Um projeto
como este, coloca a EPA
MIG e seus parceiros na van-
guarda tecnológica dentro do
cenário nacional”, prossegue
Polyanna, que destaca tam-
bém o potencial de aplicabi-
lidade dessa tecnologia. “Mi-
nas Gerais vivencia um cres-
cimento exponencial junto ao
setor, que por si só, é o que
mais cresce no Brasil. Como
é um estado com agropecu-
ária variada e pujante, é justi-
ficável a maior quantidade de
instalações fotovoltaicas na
sua zona rural”.

PERSPECTIVAS
A Cemig, principal distri-

buidora de energia elétrica
em Minas Gerais é uma das
parceiras do projeto. “O pro-
grama de investimento em
novas energias é uma dire-
triz do Estado. Nossa inten-
ção é nacionalizar o que já foi
alcançado para estabelecer a
produção de energia consor-
ciada com a produção de ali-
mentos. Aumentaremos a
conexão do ecossistema
com os produtores rurais
médios e pequenos, dando
condições para que estes au-
mentem também a competi-
tividade de mercado”, garante
Carlos Alberto de Sousa, pes-
quisador de “P&D”, Inova-
ção e Transformação – DEA/
IT da Companhia.

Outro parceiro é o Insti-
tuto Fraunhofer, instituição
de pesquisas aplicadas sem
fins-lucrativos, que já apoia
projetos semelhantes em ou-
tros países, como por exem-
plo, no Chile. “O Brasil tem
enorme potencial para o de-
senvolvimento desse projeto
e essa é nossa motivação.
Juntos poderemos levar a
energia agrivoltaica para todo
país”, avalia o chefe do es-
critório de representação do
Instituto Fraunhofer no Bra-
sil, Rodrigo Pastl.

O Centro de Pesquisa e
Desenvolvimento em Tele-
comunicações também in-
tegra o projeto. “O CPQD
é um importante parceiro
que contribuirá para o êxi-
to da execução do projeto
em função da expertise na
área de telecomunicações e
em desenvolvimento de
projetos P&D ANEEL”,
afirma a pesquisadora
Polyanna Oliveira.

Epamig firma
parceria para

desenvolvimento
de projetos de
pesquisa em

energia agrivoltaica
Reprodução
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1908

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.200.000 Área comercial, localizada em avenida com grande movimento,

2020m2
R$ 34 mil Lote Jd das Hortensias 180m2, rua asfaltada, murado de

um lado e nos fundos
R$ 55 mil Terr Jd Hortensias, 200m2, esquina, topografia boa, rua

asfaltada
R$ 65 mil Terreno Jd Diamantina 160m2, dois lados murados, rua

asfaltada
R$ 85 mil Terreno Bairro Rosentina, 250m2, murado dos lados e fundo
R$ 90 mil Terreno São Judas, 250m2
R$ 130 mil Terreno Jd  de Versalhes, 250m2
R$ 115 mil Terreno California Garden, 250m2, alicerce de muros prontos
R$ 150 mil Terreno 250m2 em Av comercial, todo murado

PREÇOS R U R A I S
R$ 85 mil Chácara Cond Cachoeira, vazia, 2250m2, com escritura.
R$ 220 mil Chácara Cond Campo Alegre, 2250m2,
R$ 270 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala, cozinha,

banheiro, árvores frutíferas, área de 2.250,00m2
R$ 280 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,5 alqueires, casa simples,

03 açudes, rio nos fundos, formado em pasto, topografia
plana

R$ 300 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,8 alqueires, formado em
café

R$ 480 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 03 qtos (suíte), sala,
cozinha, banheiro social, varandas, árvores frutíferas, área
de 2.600,00m2

R$ 550 mil Sítio 5+l/4 alqueires, casa simples, energia, água de mina,
pasto

R$ 600 mil Sítio 7 alqueires, plano, bom de água, energia elétrica passa
na propriedade, formado em brachiarão,  pode plantar café

1,4 Milhões Sítio 5,8 Alqueires, estrada p/São Tomás de Aquino, terra de
cultura vermelha, água de mina, energ.elétrica, casa sede
boa, área de churrasco, casa de caseiro,  pomar, terreirão,
barracão, tuia, feito CAR.

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 80 mil Casa Res Santa Tereza, 03 qtos, sala, cozinha, 02 banheiro,

lote 180m2
R$ 105 mil Casa Bairro Bairro São Judas, 02 qtos, sala, cozinha,

banheiro social, laje,  espaço para garagem, lavanderia
coberta.

R$ 130 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, 02 salas, cozinha, banheiro,
garagem e lavanderia cobertas.

R$ 140 mil Casa Lot São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
social,  lavanderia COB, terreno 180m2, espaço p/garagem

R$ 150 mil Casa Jd Alvorada, 03 qtos, sala, cozinha, 01 banheiro,
garagem coberta

R$ 160 mil Bairro Diamantina, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,
lavand.cob, garagem COB,

R$ 200 mil Casas Bairro São Judas, 03 residências independentes.
R$ 200 mil Casa Vila Operária, 02 quartos, sala e copa conjugados,

cozinha, banheiro, lavand coberta, garagem 02 autos cob.
R$ 210 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

interno e exter,  garagem e lavanderia cobertos.
R$ 235 mil Casa São José II, 02 qtos, sala, cozinha, banh.social, garagem

02 autos cobertos, lavanderia, área coberta nos fundos com
cômodo e banheiro.

R$ 250 mil Casa Bairro Santa Tereza, 04 qtos (01 suíte), sala, cozinha,
banh.social, garagem e lavanderia coberta, edícula, terreno
250m2

R$ 270 mil CasaSão Judas, 03 qtos (suíte), sala, cozinha, banh.social,
garagem e lavanderia cob

R$ 320 mil Casa Nova Bairro Santa Tereza, 03 qtos (suíte), sala, cozinha,
banheiro soc,  garagem e  lavanderia cob,

R$ 340 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala, cozinha,
banheiro social, lavanderia, garagem 03 autos

• VENDO Terreno 3000m² à 50 mts da Praça da Matriz no
centro de Jacuí Sendo  300 m2 em platô ao nível da rua, de
30 mts de comprimento e 15 de largura, mais 100mts em
declive para os fundos em meio rural. Uma chácara em pleno
centro urbano, podendo utilizar para criações (criações vaca
leiteira e outros). Aceito casa em permuta em Jacuí.
Oportunidade igual não aparece todo dia. Preço: R$375 mil.
Negociar: em Jacuí Fernando cel.: (35) 99971-1833 Em S.S.
do Paraíso Rejane Imóveis tel.: (35) 3531-7988.

IMÓVEIS

• CASA ALUGA-SE: rua
João de Almeida Paula nº
45, Jardim Independência,
2 quartos, sala, cozinha,
banheiro e garagem. (cô-
modos pequenos). Tratar
99167-4154 ou 99120-8252.

• VENDE-SE CASA TODA
REFORMADA: com sala,
cozinha, banheiro, 2 dormi-
tórios, garagem p/ 2 carros
com portão automático,
quintal com área de lazer
na rua Ceará 215 - Vila
Helena. Tels: (19) 99234-7410
e (19) 98177-9811.

• ALUGO APARTAMENTO
NO CENTRÃO: 3 quartos com
armários, sendo uma suíte
com hidromassagem. 140m2.
ZAP 99970-3311

• TERRENO: situado
loteamento Jardim Vitória
II rua Vereador Alfredo Ri-
beiro, ao lado do Jardim
Bernadete, medindo 11,33
metros de frente por 24,30
metros de lateral, (293,18
m²). Tratar (35) 98429-66229

• VENDE-SE 3 TERRENOS
PARQUE BELVEDERE I: infra
estrutura completa com 160m²
cada. Tratar pelo fone 3558-
6862 e 99118-9108

• APARTAMENTO EDIFÍ-
CIO COLINAS: com 3 quar-
tos, 2 garagens. Somente a
vista. Tratar 35 99977-1626

• VENDE-SE CASA NOVA
EM LOCALIZAÇÃO PRIVILE-
GIADA: Rua João do Nino
265, bairro California Garden,
com 160m2 de area cons-

truida, garagem para 2 carros,
sala, copa/cozinha ampla, 3
quartos, 2 banheiros, lavande-
ria, quintal. Tratar direto com
proprietário 35 99937-8502.

• APARTAMENTO NO
CENTRO: aluga-se com dois
quartos, dois banheiros sen-
do um suíte, duas salas gran-
des, uma cozinha e uma área
de serviço. Rua Pimenta de
Pádua 1.418, em cima da
Akatone Modas. Valor R$
1.200,00. Fone: 3531-4057 é
99217-1591

• CASARÃO À VENDA EM
JACUÍ: Bem localizado ex-
pousada Embaúba, ainda
montada com todo mobiliário,
só reabrir. Com 06 suítes com-
pletas (três com banheira de
hidromassagem e uma com
deck de madeira), 04 salas,
02 cozinhas uma com fogão
caipira forno e churrasqueira
internas, sala grande refeitó-
rio, lareira, TV por assinatura,
Internet e Wi Fi, aquecedor
solar, tudo isso na Casa - 1.
Na Casa - 2 mais 04 suítes
simples (uma com sala e co-
zinha), uma salão próprio para
restaurante ou bar ou loja, com
banheiro; pátio de estaciona-
mento para 10 veículos, mais
quintal (para expansão de
mais suítes). Compre com a
Rejane Imóveis em São Se-
bastião do Paraíso (35) 3531-
7988; Fernando Miranda Jor-
ge em Jacuí (35) 3593-1833 -
99971-1833.

• CHÁCARA NAS 3 FON-
TES: aluga-se, barato, ótimo
casarão avarandado do lado do
Termas Clube. 99974-2305

• ACOMPANHANTE HOS-
PITALAR E CUIDADORA:
com experiência e refe-
rências, nos finais de se-
mana,  Regina Miranda,
t ratar  pelo fone 99971-
7096 zap

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR E CUIDADORA: com
experiência e referências, nos

finais de semana, Regislaine,
tratar pelo fone 99931-7383
zap

• CUIDADORA DE IDOSOS:
Tem ótimas referências e ex-
periência. Com mais de 10
anos neste importante traba-
lho Social e Humanitário.
Cidinha fone 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

• HB 20 1.0: vendo
2018/2019, 3 cilindros,
km 47.000 R$ 53.000,00
(a combinar) Tratar 35
98429-6229

VEÍCULOORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e
70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO
4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis
e 1 impossível. Mesmo que não
acredite, verá o que acontece-
ra. E.S.M., E.S.D. e S.B.P.

OPORTUNIDADES

CASAS
Bairro: Parque Belvedere
Código: 1176 - Valor 155.000,00
Casa Nova - 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de
serviço. Terreno: 160,00 m² / Área construída: 58,27 m²

Bairro: Rosentina de Figueiredo
Código: 1094 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, copa e cozinha, banheiro social, lavanderia e
quintal cimentado, garagem coberta para 02 carros. Terreno: 250,00
m² / Área construída:

Bairro: Jardim São José
Código: 1040 Valor R$ 270.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, garagem para 02 carros.
Terreno: 155,04 m² / Área construída: 116,08 m³

Bairro: Vila Formosa
Código: 942 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de serviço, garagem
para 01 carro.

Bairro: Vila Santa Maria
Código: 402 Valor R$ 240.000,00
03 dormitórios, 02 banheiros, 02 salas, cozinha ampla, lavanderia
coberta com churrasqueira, garagem coberta para 02 carros.

Bairro: Centro
Código: 07 Valor R$ 380.000,00
04 dormitórios sendo 02 suítes, sala, copa/cozinha, banheiro social,
garagem para 02 carros, área de churrasco nos fundos e lavanderia.
Terreno: 240,00 m² / Área construída: 130,00 m²

APARTAMENTO
Bairro: Centro
Código: 1208 Valor R$ 610.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte todos com armários e sacada, sala
ampla para 02 ambientes, cozinha com armários planejados, banheiro
social, área de serviço com armários, 01 banheiro, hall com roupeiro,
piso laminado em todo o apto, uma vaga de garagem.

Bairro: Centro
Código: 1028 Valor R$ 290.000,00
02 dormitórios com armários, sala com varanda, cozinha com armários,
banheiro social e banheiro adicional na área de serviço e quarto de
empregada ou despejo.  Reformado e pronto para morar.   Grande
Oportunidade!

CHÁCARA
Bairro: Condomínio Campo Alegre
Código: 1205 Valor R$ 650.000,00
Chácara com 04 dormitórios sendo 01 suíte, 02 banheiros sociais,
sala, copa e cozinha, varanda em U, churrasqueira, fogão a lenha,
horta, pomar, piscina, terreno com 2.250 metros.

Bairro: Condomínio Cachoeira
Código: 504 Valor R$ 240.000,00
02 dormitórios, sala ampla com 02 ambientes, cozinha, banheiro social,
lavanderia, varanda, garagem para 02 carros. Cerca de alambrado.
Terreno: 2.600 m² / Área construída: 164,00 m²

TERRENO
Bairro: Vila Helena
Código: 725 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 250 m² Terreno plano, murado, ótima localização.

Bairro: Parque das Andorinhas
Código: 265 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 279,95 m² Terreno bem localizado.

CASA NO BAIRRO MORUMBI
Vende-se casa na Rua Ana Alarcon Gonçalves,
n.º 241 Bairro Morumbi em São Sebastião do

Paraíso, contendo sala, cozinha, dois quartos,
banheiro, área de serviço coberta.

Informações com a proprietária
pelo tel. (35) 9 8817 2269 é whatsapp.

APARTAMENTO
EDIFÍCIO COLINAS:

Com 3 quartos, 2 garagens.
Somente a vista. Tratar 35 99977-1626

APARTAMENTO NO CENTRO:
Aluga-se com dois quartos, dois banheiros sendo

um suíte, duas salas grandes, uma cozinha e
uma área de serviço. Rua Pimenta de Pádua
1.418, em cima da Akatone Modas. Valor R$

1.200,00. Fone: 3531-4057 é 99217-1591

DIVERSOS

• PLACAS SOLARES
SEMI NOVAS: vende-se,
placas de potência de
325w, marca: Canadian.
Interessados entrar em
contato (35) 99127-0530

• DINHEIRO ANTIGO:
Compro, notas/cédulas
antigas, cruzeiro e cruza-

dos. Tratar (35) 98868-
6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COM-
PRA E VENDO: usadas
laser e jato de tinta. Tratar
3558-5492. Fazemos ma-
nutenção preventiva e cor-
retiva. Técnico especializa-
do. ÓTIMOS PREÇOS.



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
2 de Agosto de 2023

página 12 Jornal do Sudoeste

O maior evento esportivo
da advocacia do mundo, o
JAM 2023, começou no dia
25 e foi até domingo, 30 de
julho, no Sesc Venda Nova,
em Belo Horizonte. Esta é a
21ª edição do evento promo-

Jogos da Advocacia Mineira - JAM

vido pela Caixa de Assistên-
cia dos Advogados de Minas
Gerais (CAAMG), consagra-
do e esperado durante todo o
ano pela advocacia mineira.

Além do estímulo à prati-
ca de esportes para uma vida

saudável, o campeonato ofe-
rece aos advogados e estagi-
ários inscritos na OAB-MG a
oportunidade de intercâmbio
social e profissional, além de
lazer e diversão. 

A 41ª Subseção se fez re-

presentar pelo presidente - Dr.
Sebastião Geraldo de Pádua,
coordenador e presidente da
OAB JOVEM - Dr. Cauê
Márcio Rodrigues David, e o
advogado Dr. Miguel Paschi-
oni.         (Fonte: 41.ª Subseção SSP)

FOTOS: Reprodução

Na última semana, a
Sicredi das Culturas RS/
MG lançou o Programa
Escola de Negócios, que
tem como objetivo formar
Assistentes de Negócios
para a atuar no atendimen-
to aos associados do agro-
negócio, do setor empresa-
rial ou associados pessoa
física nas agências da coo-
perativa. Serão seis meses
de desenvolvimento, permi-
tindo experiências teóricas
e práticas de atuação em
uma agência, com o supor-
te de facilitadores internos.
Estão sendo ofertadas 10
vagas para o Rio Grande do
Sul e 3 vagas para Minas
Gerais. As inscrições po-
dem ser feitas até o dia 14/
08/2023, acessando sicredi.
gupy.io e pesquisando por
“Escola de Negócios”.

“No Programa não há
exigência de experiência na
área comercial, iremos trei-
nar, ensinar e acompanhar
a evolução dos candidatos.
Então esta é uma oportuni-
dade para quem gosta de
estudar, aprender, tem cu-
riosidade, agilidade, boa
comunicação e facilidade de
relacionamento. A única exi-
gência durante o Programa
será a conquista da Certi-
ficação CPA10, que é ne-
cessária para atuar no sis-

Sicredi das
Culturas RS/MG
lança programa
para atração de
novos talentos

tema financeiro”, explica
Karinn Crystina dos Santos
Ghisleni, gerente de Gestão
de Pessoas da Sicredi das
Culturas RS/MG.

O Programa Escola de
Negócios vai preparar pro-
fissionais para assumir po-
sições importantes, desen-
volvendo o pensamento crí-
tico e a capacidade analíti-
ca na tomada de decisões
e na resolução de proble-
mas do dia a dia. A propos-
ta reúne conteúdo, conhe-
cimento, prática e networ-
king para formação de pro-
fissionais que atuarão na li-
nha de frente das agências.

“Acreditamos que a
transformação social acon-
tece também através da
educação e o Programa
Escola de Negócios é mais
uma entrega importante e
significativa da nossa coo-
perativa para a comunida-
de. A partir deste Progra-
ma, apoiamos o desenvol-
vimento local, com a oferta
de vagas de trabalho. Va-
mos desenvolver e capaci-
tar pessoas da comunidade
que desejam atuar na área
de negócios em uma insti-
tuição financeira cooperati-
va”, destaca a gerente de
Gestão de Pessoas da Si-
credi das Culturas RS/MG.

Raíza Goi Borba

Karinn Ghisleni, gerente de Gestão de Pessoas da
Sicredi das Culturas.jpgaKarinn Ghisleni, gerente

de Gestão de Pessoas da Sicredi das Culturas
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